

EL DEBATE

LA REORGANIZACIÓN ECONOMICA

Todo el mundo conviene en que la labor primordial y urgente que Europa en-enera debe emprender, una vez firmada la paz, es la de reconstituir su sistema de producción, de circulación y de cambios, para salir lo menos quebrantada y lo más pronto posible de la crisis y bancarrota en que está sumida, y hallar los medios de vivir con su propio trabajo sobre su propio suelo.

Sir Robert Cecil ha dicho rotundamente: «La situación económica de Europa jamás ha sido tan grave. Numerosas poblaciones, enemigas o amigas, están bien cerca del hambre a causa de las dificultades de transporte. Toda suspensión en la extracción del carbón nos acerca a un desastre europeo.»

El desastre europeo, en realidad, es ya un hecho. Si no aparece el con su significación verdadera y profunda, es porque hay interés en ocultarlo; y con medidas ficticias y espejismos de crédito se logra un cierto ilusionismo alucinante. Mas basta advertir una sola cosa: que en Europa no se trabaja para producir riqueza, en las proporciones anteriores a la guerra, ni por el número de operarios, ni por la intensidad del esfuerzo, ni por la disposición de las materias primas, del capital y de los elementos de circulación material.

Y no hay otra fuente perenne de vida, para la colectividad en conjunto, que la del trabajo, la de la producción. Todas las teorías político-sociales se subordinan fatalmente en su aplicación práctica al postulado de la necesidad esencial del trabajo. Por las leyes, por la política, por el creditismo y por las combinaciones de artificios financieros se puede lograr que las aguas de la fuente se canalicen, sin que se pierda una gota, y se utilicen en toda su fuerza motora, fecundante y variada; pero es menester siempre que la fuente alimente su caudal, y eleve, a ser posible su nivel. Y cualquier observador percibe que no es éste el caso actual de Europa. En Europa, desde 1914, no se trabaja para producir riqueza, sino para destruirla.

Es un absurdo afirmar, como se afirma por algunos escritores ahogados, que ciertas naciones beligerantes se han enriquecido con la guerra, cuando, al efecto, las cifras fabulosas de fortunas individuales y de créditos consignados en los balances de Bancos y Cajas de Ahorro.

No hay duda de que individualmente muchas personas se han enriquecido, aun descontando la porción importante de los valores dudosos; pero los pueblos que han sufrido la guerra no pueden menos de haberse empobrecido. Un balance-verdad comparativo de sus fuerzas vitales antes y después de la guerra, lo demostraría plenamente. Las cifras monetarias son ahora mucho más abultadas y producen la ilusión de una mayor riqueza, porque se han multiplicado los signos de crédito (billetes de Banco, títulos de Deuda, saldos de cuenta corriente, imposiciones en las Cajas de Ahorros...), pero esta multiplicación es meramente representativa, y en lo que tenga de real y efectivo se realizará a expensas de la riqueza general de la nación.

Las deudas de un Estado forman parte del patrimonio individual de las personas que poseen los títulos acreditativos, y a la vez, aquéllas se inscriben en el pasivo de la nación, mermando, por ende, el patrimonio colectivo. De éste habrán de salir los medios de pago para el servicio de las deudas públicas, de suerte que, aun siendo éstas internas, caso el más favorable para el país, su pago comporta un trasiego de la riqueza nacional de unas manos a otras, pero en ningún caso representa la existencia de tales deudas un valor activo en la economía del país.

Con nuevas apelaciones al crédito, como las que tienen que hacer los Estados beligerantes (el ministro de Hacienda francés anuncia la emisión de un próximo empréstito por 25.000 millones de francos) no se remedia nada en la actual situación. La única solución de eficacia, aunque de efectos lentos, está en volver al trabajo intenso y fuerte de otros tiempos. Mas para ello, las dificultades que surgen son inmensas, tanto de orden material, como de orden moral. Y la más grave de todas es, sin duda, la que oprime la ideología del maximalismo obrero.

No poco ha contribuido a la exaltación de esta ideología la conducta de los Gobiernos beligerantes. Se ha gastado sin tasa y medida, para los fines de guerra; se han fabricado, igualmente, papeles representativos de riquezas inexistentes que se han repartido a manos llenas, y se ha forjado así la ilusión de que el Estado puede realizar el milagro de distribuir la riqueza, según un sistema colectivista, sobre el supuesto de que ella se asegura produciendo con la misma intensidad que en el régimen capitalista. De aquí dimana el error fundamental de las teorías y de los procedimientos que hoy están en boga. La base de sustentación está en la producción. Claro que en ella influye el régimen de distribución, pero esta influencia puede ser en bien o en mal. Para que sea en bien, es menester que se establezcan las normas distributivas, teniendo en vista los intereses esenciales de la producción.

Liquidación de la guerra

El representante más autorizado de los social-demócratas independientes, Kautsky, presunto heredero de Scheidemann en el Gobierno de Alemania, ha declarado que como la producción ha disminuido en un 25 por 100 durante el período revolucionario, es menester esforzarse en que ella recobre su importancia de antes, y al efecto, recomienda

el jefe socialista nombrado que cesen las huelgas, y espera que el proletariado alemán aceptará espontáneamente el deber de trabajar más y ganar menos.

Por su parte, el ministro francés, M. Klotz, ha dicho: «Toda política fiscal será impotente para resolver el problema financiero, si al propio tiempo los Poderes públicos no emprenden la tarea de poner en valor las riquezas naturales de la nación.»

Nunca y ahora menos que nunca, se ha de perder de vista esa necesidad esencial para la vida y el bienestar de todo el pueblo.

Ramón de OLASCOAGA

Mayo, 30.

EL DEBER DE VOTAR

Cumplimos un deber patriótico requiriendo a nuestros lectores a que, por ninguna razón, dejen hoy de emitir sus sufragios.

Nadie puede exceptuarse de esa obligación; a nadie pueden ser indiferentes los resultados de la elección de hoy.

Piensen todos que la lucha de hoy afecta, acaso de modo decisivo, al porvenir de España.

Piense cada uno que su voto, o su abstención, pueden decidir el éxito de la lucha.

No es seguro el triunfo de la candidatura manárgica en Madrid. Miles de electores monárquicos han sido arbitrariamente borrados del Censo. Hay que suplir ese quebranto redoblando el celo y el esfuerzo.

No basta votar. Hay que votar en las primeras horas de la mañana para evitar la suplantación del voto. Hay que influir sobre otros electores para que den sus votos a la candidatura monárquica.

Advertimos, en fin, que se vote la candidatura íntegra, y que los electores lean bien las que se les entreguen a las puertas de los colegios. Hay que prevenirse contra posibles engaños, como la inserción del nombre de algún republicano entre los de los candidatos monárquicos.

Los colegios estarán abiertos de ocho de la mañana a cuatro de la tarde.

Candidatura Monárquica

- Sr. Conde de Vallengano.
- D. Emilio Alfredo Serrano Jover.
- „ Carlos Martín Alvarez.
- „ Luis Harguindey.
- „ Gerardo Bustillo.
- Sr. Conde de Santa Engracia.

¿Monárquico? ¿Católico?

Político viejo, nada más

La Prensa izquierdista ha comentado en términos respetuosos el solemnisimo acto, de memoria imperecedera, celebrado anteayer en el Cerro de los Angeles. En «El Sol» y en «El Libertador» leímos algunas divagaciones, que no hemos de calificar, adecuadas al espíritu de esos colegas, hostil al catolicismo. Mas ni aun en ellos leímos lo que por la noche, en letra gruesa y llamativas titulares, escribió «Diario Universal»... léase el conde de Romanones.

Con irrespetuosa ironía pregunta el colega: «¿Pastoral o discurso de la Corona?» Refiérase al hermosísimo acto de consagración al Corazón Sagrado de Jesús leído por S. M. el Rey, documento que el diario romanonista calificó de «reto para el liberalismo español»... dicho, todo ello, «a fuer de monárquicos sinceros, de amigos de la Religión».

Es burdo sofisma cualquier razonamiento que traiga a colación, en este asunto, principios o normas políticas. Mas sigamos a «Diario Universal» en sus ocurrencias, y veamos esos dos aspectos en el patriótico acto del Monarca.

a su palabra—, ¿cómo oprime reparos a la fiel expresión de su misma creencia religiosa?

El conde de Romanones no hace sino dejarse sojuzgar por la vieja cobardía progresista que siempre estimó como un reto o una ofensa al liberalismo cualquier pública manifestación de fé cristiana.

Un político demócrata debiera felicitarle de aquel acto del Rey, acto noble y españolísimo, porque, en él, don Alfonso XIII ha interpretado fidelísimamente el sentir de su pueblo. Bien lo saben los candidatos romanonistas que ahora recorren campos y aldeas, certificando con cuánta verdad hablaba el señor Maura de quienes «hacen en el Congreso política anticlerical y se apresuran, en sus distritos, a llevar una vara del palio».

El conde de Romanones debiera convencerse de que esos recursos del tiempo viejo no surten ya el menor efecto, porque la opinión pública es más ilustrada, fórmase sin prejuicios y no se deja seducir por palabras vanas.

¿Sólo faltaba que el Rey, para sentir con su pueblo, pensar con su pueblo y hablar por su pueblo, tuviera que pedir licencia al conde de Romanones!

ASIA MENOR

Los griegos han ocupado Aivali

Lu-han con los turcos

ATENAS, 31.—Ayer las tropas griegas se han apoderado de la ciudad de Aivali, en Asia Menor.

El ejército turco había ocupado las alturas de la ciudad. Después de haber opuesto cierta resistencia, se retiró hacia el interior del país. Las autoridades civiles turcas de la ciudad han marchado con el ejército. Reina el orden más perfecto en la ciudad ocupada.

DISGUSTO EN LOS NUEVOS ESTADOS DE ORIENTE

Suiza se niega a participar en el bloqueo

Final de las contraproposiciones alemanas. «Sólo firmaremos lo que podamos cumplir.»

CONFERENCIA DE LA PAZ. — Ha terminado la traducción de la contraproposición alemana. El texto se entregó acompañado de una carta de Rantzau, en la que, entre otras cosas, se decía: «No tomaremos más compromisos que aquellos que tengamos firme seguridad de poder cumplir, pues el pueblo alemán es quien, en definitiva, ha de dar su aquiescencia al Tratado. Hoy celebrará sesión plenaria la Conferencia, para notificar a las pequeñas potencias las condiciones del Tratado con Austria (París). Austria pide a la Entente la ocupación de la baja Estira (Bastia). La Prensa de París cree que no se introducirán modificaciones en el Tratado (París). Luxemburgo pide una autonomía y la unión económica con Francia (Luxemburgo). El Tratado de Paz que se ha de entregar a Austria lleva muchas cláusulas en blanco. Otras llevan una nota que dice «A reserva» (París).

VARIAS. — En Finlandia se ha nombrado un dictador de 23 años. (Londres). En Sarajevo, frente a la Casa del Pueblo, fué ametrallada una manifestación socialista. Se ha declarado el estado de sitio (Basilea). Durante un discurso que Ribot pronunció en el Senado francés para analizar los presupuestos, el orador sufrió un síncope (París). Los griegos continúan adueñándose de las poblaciones turcas. Últimamente han ocupado Aivali (Atenas). En París han abandonado el trabajo, por solidaridad con los metalúrgicos, otros oficios (París).

CRONICA EXTERIOR

Nadie se preocupe si alguna vez se encuentra en grave aprieto. Ya se conoce el medio capaz de curar todos los males. Se aplica sobre la herida el emplastro de la Sociedad de Naciones nada más que durante quince años y el herido sanará como por encanto. Puede aplicarse también el maravilloso emplastro sobre cualquier dolencia moral.

No cobro nada por la receta... Y no me diga que hasta ahora la famosa droga y las copias de Calainos son una misma cosa... Dad tiempo al tiempo.

Después de haber puesto el emplastro wilsoniano sobre la cuenca del Sarre y el templo de Danzig, decidieron los aliados aplicarlo sobre el tumor de Fiume; pero estos picaros italianos que se han empeñado en corromper las oraciones a Wilson, parece que han mandado enhorramala el remedio, y por las trazas no han de tardar en enviar al mismo sitio al doctor...

Camino de la inmortalidad marchaba Wilson, y aunque sus catorce puntos maldito si tenían nada de originales, ellos iban a servirle de pasaporte para entrar en el templo de la Fama. (No de otro modo entran muchos en tal templo: sin más mérito que el de haber sabido formar un ramillete con ideas ajenas.) Mas tal cariz va tomando el epiglo de la guerra que hará bien el superhombre en taponarse los oídos, pues es de temer que la humanidad entera, que no lleva a bien que los Quijotes se truequen en Sanchos, le pida a Eolo toda su fuerza para soplar y producir un sonido poco agradable, todo en honor del que quiso mostrárenos como redentor de la humanidad, como oro de ley, y en la piedra de toque de los hechos ha demostrado que no tenía nada del preciado metal...

Quedamos, pues, en que lo de Fiume sigue sin resolver... Ahora, parece que se trata de convencer a los sudslavos para que renuncien a lo que los italianos no quieren ceder... Aquellos alegarán seguramente que si los checo-eslovacos, y los polacos necesitan salidas al mar, ellos también sienten esa necesidad; el pleito continuará sin resolver y... no faltarán españoles que digan para su colete, que buena cosa debe de ser esa de tener balcones sobre los mares, cuando todos los apetecen, aunque nosotros hemos hecho poco aprecio de los que la Naturaleza nos otorgó a manos llenas. Y es que nuestros hombres políticos, por regla general, así saben de los problemas vitales de las naciones como yo de cantar misa, y con pensar en emitir redondos párrafos sahumados con sonoros latiguillos: con atupar a unos y derribar a otros, entienden que ya han hecho cuanto deben hacer en honor de la Patria. La mayoría se sienten un poco Luis XIV y pague el Estado son ellos, laborando por su bien no se equivocan al creer que han laborado por el Estado.

¿Conocen el pensamiento de Turgot? «Los Estados son unidades, los límites de las cuales los ha trazado la Naturaleza. El derecho público forma potencias, pero a la larga la Geografía se impone al derecho público y a las leyes». ¿Se han percatado de que según ese pensamiento de Turgot lleno de verdad, la península ibérica, más o menos tarde constituirá un solo Estado.

Serán los portugueses los que acaben por dominarnos; seremos nosotros los que dominemos, pero un día y pasando antes por la federación de Estados, el tiempo borrará las líneas divisorias y el baluarte de Europa que se llama la península ibérica, formará un todo único para bien de portugueses y españoles... Parece que debiéramos tender a acelerar ese hecho como los individuos tienden a lograr cuanto antes lo que entienden que ha de constituir su felicidad; pero, puesto que según Turgot, fatalmente y a la larga la Geografía se impone por qué vamos nosotros a enmendarle la plana a la labor de los siglos?... Si acaso, y para demostrarle a ese escritor-zelo que estaba en un error y que nuestro ideal consiste en imitar a los cangrejos en su marcha, ya nos cuidamos de poner los medios para ir desbaratando el propio solar... De otro modo lo entienden los portugueses. Aunque hace siglos les volvimos la espalda, ellos, de vez en cuando, nos hacen signos de inteligencia. Ahora, corteses, invitaron a oficiales españoles para que tomaran parte en un concurso hípico en Lisboa, y al aparecer en la pista un jinete español, la música republicana desgranó las notas graves de la marcha Real... Si seyy yo ese jinete de fiyo que pierdo la ca-

rrera, que tan al alma me hubiese llegado la finura, que pensando en España, me hubiese olvidado de apretar las piernas... Por algo se empieza... Y los que reputen absurdo que se hagan canañoñas un país monárquico y una república, piensen que más distancia material y moral existía entre Rusia y Francia que entre España y Portugal y por conveniencia de ambas, se unieron aquellas naciones.

Si Portugal está hoy unido a uno de los tentáculos del pulpo británico, y ello no puede ser del agrado de la inmensa mayoría de los españoles, ya se encargará el tiempo, y sin tardar mucho, de que el monstruo suelte sus presas. Las convulsiones de Irlanda, de Egipto, de la India y del Afganistán son síntomas precursores del mal que ha de dar en tierra con el Imperio de Inglaterra. ¡Cayó el de Alejandro, el de Roma, el de Carlomagno, el de Napoleón, el ruso, el alemán y el austriaco!

«Todo se lo lleva el tiempo en las alas de los años!»

Todo, sí, pero... ¿cuándo veremos cómo John Bull se lleva las manos a la cabeza? Quizá más pronto de lo que muchos imaginan. Para sostener su poderío, Inglaterra tenía una fabulosa escuadra, que se ha aumentado con los despojos de la alemana. ¿Luego es ahora más fuerte que nunca!... Cierto; pero, así como a mí de poco me serviría que me regalasen un automóvil, porque no podría soportar el gasto del mismo si quería usarlo, así también a Inglaterra más le serviría de estorbo que de provecho su botín. Esta guerra ha hundido a los vencidos pero hundirá a los que se llaman vencedores. Los que merecemos ese nombre somos los neutrales. La potente Inglaterra de antaño, que ha gastado en la lucha 152.880 millones de pesetas, y que debe a los Estados Unidos más de 22.000 millones de igual moneda, que de acreedora se ha tornado en deudora, ¿cómo soportará sin hundirse el gasto inherente al mantenimiento de una flota que ha de sostener si quiere conservar el dominio de los mares y por tanto el de sus colonias, merced a las cuales fué grande y poderosa? «Pas d'argent, pas de suisses», decían en la época de los mercenarios.

Si no había dinero no había sujos. La falta de dinero traerá consigo el debilitamiento de la escuadra inglesa y como colateral veremos cómo pasa el centro del mundo de las manos de John Bull a las del tin Sam...

Algo análogo o peor le ocurrirá a Francia... Aun habiendo aumentado el ministro de Hacienda de la vecina nación los im-

puestos y buscado nuevas fuentes de ingresos, se calcula que todos los años se saldará el presupuesto con un déficit de unos doce mil millones...

Y ya en vez de confiar en que Alemania, como la madre de Perseo, tendría la facultad de convertirse en una lluvia de oro para llenar las exhaustas arcas de los aliados, muchos franceses comienzan a pensar como yo; que la quiebra y la bancarrota se impene.

Los consuelos y el optimismo de Gustavo Hervé para atenuar el efecto de «los que a diario nos hablan de bancarrota y de quiebra» de poco han de servir.

Contra los hechos no valen metáforas... Y si estamos frente a los regateos que dijeron los aliados que no admitían y ad-

EN SEGUNDA PLANA

CRITICAS TEATRALES

LA FLOR DEL BARRIO

por Rafael ROTLLAN

EN TERCERA PLANA

Postales de viaje

LA TARANTULA

por CURRO VARGAS

AUTONOMIA UNIVERSITARIA

La opinión del doctor Ibarra

En el cerro de los Angeles

PEREGRINACION FRANCISCANA

EN CUARTA PLANA

NOTAS POLITICAS

El Consejo de Ministro aprueba la última dozava

Intervención femenina a favor de la Unión Monárquica en Barcelona. — Campaña sindicalista contra Lerroux en Sevilla

EL TIEMPO

(Predicciones del Observatorio.)

En Madrid: Tendencia tormentosa.

En el resto de España: Aguacecos y ligeras tormentas.

Temperatura en Madrid: Máxima de grados 21,2; mínima de 10,4.

En el resto de España: máxima de grados 28 en Málaga; mínima de 4 en Zamor

El niño llora por que va a tomar un purgante

El niño rie por que va a tomar LAXEN BUSTO ES LA DELICIA DE LOS NIÑOS

miten, y si éstos, a pesar de haber finalizado el plazo para recibir las contraproposiciones alemanas, las han co...

Intúl esperanza. Nadie puede dar lo que no tiene... Y, únicamente, trabajando Alemania durante varias generaciones...

¿Es esto posible? No... Bien claro lo ha dicho ya el conde de Brockdorff-Rantzau...

La carta de dimisión de uno de esos delegados de Mr. Bullit, la ha publicado el...

Y si Mr. Bullit, americano y delegado en la Conferencia de la Paz, ha perdido la fe que tenía en Wilson y en la Liga de Naciones...

Concibe la carta con la frase siguiente: «No tomaremos más compromisos que aquellos que tengamos firme seguridad de poder cumplir...»

Es muy posible que los Gobiernos aliados acuerden publicar íntegramente, mañana mismo, el documento en cuestión...

SERVIOS Y CROATAS Los socialistas ametrallados en Sarajevo

BASILEA, 31.—La prensa suiza publica un despacho de Viena diciendo que los conflictos entre los serbios de una parte y por otra los croatas y eslovenos han con-

PARIS, 31.—El «Intransigeant» publica noticia procedente de Sarajevo en la que se dice que a causa de una rigurosa censura no se puede publicar lo ocurrido el primero de Mayo en aquella población.

Frente a la casa del pueblo los socialistas fueron ametrallados y fueron encerrados y deportados a Montenegro 360 obreros de los cuales se ignora aún el paradero.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL La señora de Ribot gravemente herida

PARIS, 31.—La señora del Sr. Ribot ha sufrido un accidente de automóvil, en los alrededores de Palaiseau (Seine et Oise), habiendo resultado gravemente herida.

PARIS, 31.—Se desmiente que la esposa del señor Ribot, haya resultado herida a consecuencia del accidente de automóvil.

Quien sufrió heridas en dicho accidente, fué su nuera.

EN AFGANISTAN Los rebeldes intensifican su actividad

LONDRES, 31.—Las últimas noticias de Afganistán dan cuenta de que las fuerzas rebeldes intensifican la actividad, que comenzaron a manifestar a principios de esta semana, habiendo logrado reunir algunos contingentes más, que se encontraban en el alto dikm.

Este ha invadido el territorio, atravesando la frontera británica por varios puntos, dirigiéndose las vanguardias enemigas hacia Spinrad, cerca de cuyo punto se encontraban anteayer.

Forman las fuerzas enemigas guerreros reclutados en diversas tribus.

Las pequeñas fuerzas destacadas en la frontera se han retirado, sin novedad, y a fin de evitar todo peligro de envolvimento, se ha ordenado a las demas, que se encontraban en el alto Khost, se replieguen también.

Se han tomado disposiciones para batir eficazmente a las fuerzas rebeldes.

LOS GRANDES VUELOS EL "N. C. 4" EN PLYMOUTH

(SERVICIO RADIOGRAFICO) LONDRES, 31.—El hidroplano americano «N. C. 4» ha llegado a Plymouth a las 2:26 de la tarde.

Dos tendencias sobre proposición de Alemania

Rumania, Yugoslavia, Checoslovaquia y Polonia, no se someten a la protección de la Liga

Dice Rantzau: «Contra el cerco político, tuvimos el militarismo, y contra el bloqueo económico, tendremos la socialización que tanto asusta a los capitalistas enemigos»

Situación diplomática

«No tomaremos más compromisos que aquellos que tengamos firme seguridad de poder cumplir, pues es un deber de quien, en definitiva, ha de dar su aquiescencia al tratado.»

PARIS, 31.—La Secretaría general de la Conferencia ha terminado hoy la traducción del contraproyecto alemán. Los cuatro jefes de Gobierno han comenzado a tomar conocimiento de dicho documento, que es bastante extenso.

Las contraproposiciones comprenden, en total, 143 páguas, litografiadas, e iban acompañadas de una larga carta de envío que se compone de 10 páguas a máquina, o sea el tamaño de dos columnas de periódico.

La carta de envío del contraproyecto pone en juego cuantos recursos tiene a su mano la habilidad diplomática y se dice, de un modo especial, a pintar con negros colores las calamidades que acarrearía el Tratado de Paz al pueblo alemán.

«Es un verdadero régimen de tiranía—dice—el que nos reserva la aprobación de las condiciones de paz; la libertad queda en manos de la Comisión de Reparaciones. Quedamos privados de los medios de transportes de la flota mercante, que ha de someterse al arbitraje de los aliados para la provisión de primeras materias.»

Concibe la carta con la frase siguiente: «No tomaremos más compromisos que aquellos que tengamos firme seguridad de poder cumplir, pues el pueblo alemán es quien, en definitiva, ha de dar su aquiescencia al tratado.»

Es muy posible que los Gobiernos aliados acuerden publicar íntegramente, mañana mismo, el documento en cuestión, que es harto interesante para la historia de las negociaciones de paz.

VERSALLES, 31.—La contestación del señor Clemenceau a las últimas notas alemanas, fué entregada esta mañana al conde de Brockdorff.

SAINT GERMAIN, 31.—Las noticias referen al texto del tratado de paz que será entregado el lunes ha causado una viva decepción a la Delegación austriaca.

A petición de Renner y de Saint Germain en concepto de presidente de la Delegación financiera austriaca, el diputado Krafft

El Consejo de los Cuatro Hoy celebra seson ordinaria

PARIS, 31.—Mañana se celebrará la reunión plenaria secreta, en la que los representantes de las pequeñas potencias que rompieron sus relaciones con Austria recibirán la comunicación del Tratado que debe ser entregado el lunes a los plenipotenciarios austriacos.

Brautano, habiendo pedido que antes de la sesión sus colegas y él fueran puestos en posesión del texto impreso del Tratado, de manera que pudieran estudiarle, se ha dedicado el día de hoy a satisfacer esta petición, pero el texto que se ha puesto a disposición de los delegados de las pequeñas potencias no comprende más que las cláusulas territoriales.

Parece, por lo tanto, que el documento será insuficiente para esclarecer de una manera satisfactoria los puntos de religión, cláusulas militares e intereses financieros.

Como éstos están íntimamente unidos a las cláusulas territoriales, es difícil apreciar las unas sin conocer las otras.

El problema del Adriático sigue siendo objeto de discusiones, que se dicen se desarrollan actualmente bajo auspicios favorables.

Orlando visitó esta mañana a Wilson, con quien celebró una larga entrevista.

Durante el día la delegación yugoslava ha conferenciado con el coronel House y con Lansing.

El Consejo de los Cuatro se ha ocupado del contraproyecto alemán, para resolver el cual hay dos tesis: una favorable a incluir en el Tratado con Alemania ciertas modificaciones y la otra resueltamente opuesta a toda concesión.

PARIS, 31.—El Tratado que se someterá a los austriacos en Saint Germain tiene numerosas lagunas. Así como el ejemplo la cláusula 8.ª queda en blanco y llena tan solo el título de capítulo de reparación.

El Capítulo concerniente a las fronteras con Italia lleva mención de «A. re-tervans».

Con respecto al cantón de Volleberg, que fué sometido a un plebiscito, el texto indica que este plebiscito no tiene ningún valor, pues la provincia permanece austriaca y debe asumir las mismas cargas que las otras.

La línea de la frontera checoslovaeca, ha sido fijada por una comisión mixta.

La parte relativa de la Liga de las Naciones es la misma que para Alemania.

Las cláusulas financieras y políticas son mucho más benignas.

Noticias varias

Luxemburgo reclamó su autonomía

LUXEMBURGO, 31 (Oficial).—La delegación luxemburguesa ha expuesto ante el Consejo de los Cuatro, en presencia de Mr. Hyndman, los deseos del pueblo luxemburgués, encaminados a conseguir la autonomía y la unión económica con Francia y Bélgica, simultáneamente.

La cuestión de Oriente Los turcos quieren discutir

PARIS, 31.—«Le Petit Parisien» cree que la proposición transaccional referente al Adriático, que Mr. Wilson expresó ayer a los delegados austro-alemanes, se halla en excelente vía de realización.

Respecto a la cuestión de Oriente—dice el mismo periódico—que el Gobierno otomano insiste para participar en los debates

PARIS, 31.—En el tratado con Austria se prevé que las dives minorías técnicas continúan en los nuevos estados o en unidades de Europa Central, Polonia, Rumania, Checo-Eslovaquia y Yugoslavia, estarán bajo la protección de la Sociedad de las Naciones.

Esta disposición ha provocado una intensa emoción en las delegaciones interocidales; desde el momento en que conocieron el texto del Tratado y probablemente, en la Sesión secreta de esta tarde han publicado sus sentimientos sobre este asunto.

Parece ser que las naciones de la Europa Central, harán presente que la intervención de la Sociedad de las Naciones en sus relaciones con dichas minorías técnicas, significa una norma de su soberanía.

Como observar así mismo, que dicha intervención no está prevista para las minorías técnicas de los territorios interiores de las grandes potencias, y formularian su protesta en nombre de la igualdad que debe equiparar a todas las naciones.

El V. I. y el Tratado de Paz

PARIS, 31.—Monseñor Ceretti, secretario de Asuntos Eclesiásticos extraordinarios, ha llegado a París, encargado por el Vaticano para arreglar diversos cuestiones relativas a las Misiones a Palestina y al Concordato con la Alcaja Lorena.

Criticas teatrales

En «Apolo»

La flor del barrio

Sañete de costumbres madrileñas en dos actos; y el segundo dividido en tres cuadros, original de D. Carlos Arniches, música de los maestros Calleja y Foglietti.

Recientemente ha publicado el señor Arniches, en un tomo, varios de sus sainetes: «El santo de la isidra», «La pena negra», «Las estrellas», «El amigo Melquiades», «Serafín el Pinturero» y algún otro.

Hemos leído atentamente el volumen y abrigamos la convicción de que las producciones del ilustre autor de «Alma de Dios», con ser tan populares, reservan para el estudio, para el literato de aficiones y de profesión, bellezas recónditas que no descubren sino en la lectura reposada y sosegada.

A juicio nuestro, el Sr. Arniches no es sólo el salvador de las Empresas, poseedor del secreto de hacer los teatro durante noches y... meses; es, además, el heredero por línea recta de don Ramón de la Cruz y de D. Ricardo de la Vega.

Acción bien conducida y desenlazada, caracteres muy variados, muy verdaderos, y por lo común, nobilísimos, tipos de carne y hueso, exacta pintura de costumbres, gracejo inagotable, diálogo pintoresco y vivo, recursos innumerables, ingenio que jamás decae, y sobre todo... alma, vida fresca... arte... que nada tiene que ver con el artificial... he ahí las dotes que avaloran a los sainetes editados por el Sr. Arniches.

Suponemos (y lo deseamos) que otros volúmenes sigan al primero.

«La flor del barrio», estrenado anteayer en Apolo, tiene un primer acto admirable, digno de su alcurnia. Se plantea en él un asunto interesante y trascendente, se dibujan tipos nuevos con extraordinaria «vis» plástica. El diálogo fluye siempre ingenioso, siempre regocijado. El buen gusto no sufre el más ligero eclipse. Al bajar el telón nos intriga la suerte de los amores de Julia y de José María, en especial, supuesta la trágica decisión de éste, frustrada, por fortuna; simpatizamos con la homadísima hosquedad de Six-

CONFERENCIA DE LA PAZ

se desarrollará nuestra existencia económica bajo la forma de la socialización. Esta seubará germen de revoluciones y conflictos que lo con tener para el porvenir una configuración económica mundial que tanto es un o ven los capitalistas ingleses y americanos

Noticias varias

Luxemburgo reclamó su autonomía

LUXEMBURGO, 31 (Oficial).—La delegación luxemburguesa ha expuesto ante el Consejo de los Cuatro, en presencia de Mr. Hyndman, los deseos del pueblo luxemburgués, encaminados a conseguir la autonomía y la unión económica con Francia y Bélgica, simultáneamente.

La cuestión de Oriente Los turcos quieren discutir

PARIS, 31.—«Le Petit Parisien» cree que la proposición transaccional referente al Adriático, que Mr. Wilson expresó ayer a los delegados austro-alemanes, se halla en excelente vía de realización.

Respecto a la cuestión de Oriente—dice el mismo periódico—que el Gobierno otomano insiste para participar en los debates

PARIS, 31.—En el tratado con Austria se prevé que las dives minorías técnicas continúan en los nuevos estados o en unidades de Europa Central, Polonia, Rumania, Checo-Eslovaquia y Yugoslavia, estarán bajo la protección de la Sociedad de las Naciones.

Esta disposición ha provocado una intensa emoción en las delegaciones interocidales; desde el momento en que conocieron el texto del Tratado y probablemente, en la Sesión secreta de esta tarde han publicado sus sentimientos sobre este asunto.

Parece ser que las naciones de la Europa Central, harán presente que la intervención de la Sociedad de las Naciones en sus relaciones con dichas minorías técnicas, significa una norma de su soberanía.

Como observar así mismo, que dicha intervención no está prevista para las minorías técnicas de los territorios interiores de las grandes potencias, y formularian su protesta en nombre de la igualdad que debe equiparar a todas las naciones.

El V. I. y el Tratado de Paz

PARIS, 31.—Monseñor Ceretti, secretario de Asuntos Eclesiásticos extraordinarios, ha llegado a París, encargado por el Vaticano para arreglar diversos cuestiones relativas a las Misiones a Palestina y al Concordato con la Alcaja Lorena.

Criticas teatrales

En «Apolo»

La flor del barrio

Sañete de costumbres madrileñas en dos actos; y el segundo dividido en tres cuadros, original de D. Carlos Arniches, música de los maestros Calleja y Foglietti.

Recientemente ha publicado el señor Arniches, en un tomo, varios de sus sainetes: «El santo de la isidra», «La pena negra», «Las estrellas», «El amigo Melquiades», «Serafín el Pinturero» y algún otro.

Hemos leído atentamente el volumen y abrigamos la convicción de que las producciones del ilustre autor de «Alma de Dios», con ser tan populares, reservan para el estudio, para el literato de aficiones y de profesión, bellezas recónditas que no descubren sino en la lectura reposada y sosegada.

A juicio nuestro, el Sr. Arniches no es sólo el salvador de las Empresas, poseedor del secreto de hacer los teatro durante noches y... meses; es, además, el heredero por línea recta de don Ramón de la Cruz y de D. Ricardo de la Vega.

Acción bien conducida y desenlazada, caracteres muy variados, muy verdaderos, y por lo común, nobilísimos, tipos de carne y hueso, exacta pintura de costumbres, gracejo inagotable, diálogo pintoresco y vivo, recursos innumerables, ingenio que jamás decae, y sobre todo... alma, vida fresca... arte... que nada tiene que ver con el artificial... he ahí las dotes que avaloran a los sainetes editados por el Sr. Arniches.

Suponemos (y lo deseamos) que otros volúmenes sigan al primero.

«La flor del barrio», estrenado anteayer en Apolo, tiene un primer acto admirable, digno de su alcurnia. Se plantea en él un asunto interesante y trascendente, se dibujan tipos nuevos con extraordinaria «vis» plástica. El diálogo fluye siempre ingenioso, siempre regocijado. El buen gusto no sufre el más ligero eclipse. Al bajar el telón nos intriga la suerte de los amores de Julia y de José María, en especial, supuesta la trágica decisión de éste, frustrada, por fortuna; simpatizamos con la homadísima hosquedad de Six-

El primer cuadro del segundo acto prescindiendo del intermedio «foxx-úco», basado en la Vicaría), continúa el desarrollo lógico de la acción, y es digno del primer acto, destacadándose por un episodio original de la vida y el canto, que no acaba nunca de arreglar los «papeles» para el casamiento.

Desde este punto la obra decae notablemente. El desarrollo de la acción se corta, se suprime, se anula o se desvía; se esfuerzan, se desvanecen personajes de tan a fuerza e importancia como Sixto, Julia, José María; por último, la arbitrariedad se ensaña, y sustituye lo grotesco a lo cómico.

Más no declina la gracia del diálogo, y por ende, la compiacencia de los espectadores tampoco.

En conjunto: «La flor del barrio», es una producción notable, que se hará centenaria en el cartel de Apolo.

La interpretación... estimable. La señora Sobejano y la señorita Morcu, prodigiosas en dos tipos de chulapanas de armas tomar.

El Sr. Ortas... como en los días de «Serafín el Pinturero». Los Sres. Montero, Rufart, Meana y Fischer bordaron prourosamente sus papeles. El triunfo legado por el Sr. Montero, encarnando la figura de Sixto, responde a la justa fama de este culitísimo actor.

La escena muy bien presentada. El éxito del sainete fué clamoroso, confirmandose en la segunda representación.

Rafael ROTLLAN

N. B. Se me olvidaba que «La flor del barrio» tiene ilustraciones musicales. Es e olvidado es una opinión... Lea usted EL TREN DE LA VIDA

ULTIMA HORA Concurso Hípico en Córdoba

CORDOBA, 31.—Se ha celebrado la primera prueba del Concurso hípico, por toda clase de caballos. Asistió enorme cantidad de público que llenaba por completo las tribunas. He aquí el resultado.

Primer premio. «Ina», montado por don Pedro García Goyeaga.

Segundo. «El Hino», montado por don Antonio Cañedo.

Tercero. «Euno», por don Francisco Ustama.

Cuarto. «Vendimiar», por don Teodoro Aburo.

Quinto. «Tiberio», por don Sixto Cambrana.

Sexto. «Despego», por don Manuel Arias Verdell.

Séptimo. «Bastel», por don Dámaso Saiz.

Concediéronse lazos a los caballos «Avión» y «Tarambana».

Después corrióse la prueba de Córdoba, de 4.500 pesetas, con el siguiente resultado:

Primer premio. «Ina», montado por el señor Goyeaga.

Segundo. «Trifino», por don Antonio Cañedo.

Tercero. «Tiberio», por el señor Cambrana.

Cuarto. «Despego», por el señor Arias.

Quinto. «Talismán», por el señor Aparicio.

Sexto. «Encono», por el señor Ustama.

Séptimo. «Anezano», por el señor Sanz.

Octavo. «Vagidos», por el señor Solano.

Noveno. «Tolerable», por el señor Ustama.

Décimo. «Pactoral», por el señor Arias.

Undécimo. «Bustel», por el señor Arias.

Duodécimo. «Vendimiar», por el Sr. Pesquera.

Concediéronse lazos a los caballos «Dinástico» e «Ina», montados respectivamente por los Sres. Aznar y Pesquera.

Mañana se correrán las pruebas «Gualquivir» y «Alfonso XIII».

(SERVICIOS TELEFONICOS)

CIUDAD REAL, 31.—El diputado por Torralba, don Octavio García, publica hoy en los periódicos locales una interesantísima carta, desmintiendo sus afirmaciones hechas por Gasset.

Entre otras cosas, dice: «Los son las acusaciones que hace Gasset contra el pueblo de Torralba: haber sido ingratu con aquél, y vendirse al candidato ministerial. La primera es injusta, la segunda es falsa. Torralba, en las elecciones pasadas, hizo un pacto con el señor Gasset, que consistía en darle sus votos bajo el compromiso solemne de obtener la entrega por el Estado del importe de unas lámparas del Tesoro que con sus intereses correspondientes le aduda a dicho Ayuntamiento. Torralba no pedía esto como precio, sino como compensación de servicios. Dicho compromiso no fué cumplido. Si se ingratu el que va contra lo que él mismo exaltó o contribuyó a exaltar con la precitada representación parlamentaria, ¿qué más que ingratu será quien se marcha al campo contrario de aquél que le elevó a los consejos de la Corona y el que habiendo sido ministro del Rey y ha combatido en memorable arduo y heroico al jefe del Estado, metafóricamente designado con el nombre de Cruz Roja?»

No, el pueblo de Torralba no ha vendido sus votos. El proceso de las próximas elecciones ha sido semejante al de las pasadas. No ha habido tal venta. La afirmación es completamente falsa. Si el pueblo de Torralba hubiera querido venderse o subastarse, comprador o postor tenía en don Rafael Gasset, por medio de su caballeroso amigo e senador señor Cardenal, que con tal intento y en automóvil vino a Torralba.

Pero no pudo venderse el censo a Gasset, porque no se trataba de la venta o subasta de aquél, sino de un caso de la conciencia y libre elección de todo el pueblo, haro desengañado por las falaces promesas de los profesionales de la política, que lo tienen abandonado, de lo que es una prueba elocuente el estado intransitable de la carretera, vergonzosa para un país civilizado. La carta, que está siendo comentada, termina diciendo: «Gasset, viciados derrotado, abandonado, y faltándole las fuerzas, ha arremetido contra Torralba.»

SENADO FRANCÉS Mr. Ribot analiza los presupuestos

El orador sufre un síncope durante su discurso

PARIS, 30.—Durante la sesión del Senado, el presidente de éste, M. Ribot, citando varios de los ingresos indicados por el ministro de Hacienda, especialmente los de Aduanas que aparentan estar muy aumentados.

Dijo que hay 19.000 millones de excedente en la importación y pregunta si no será una imprudencia establecer la libertad comercial en breve plazo, y cómo podrá el comercio proporcionarse por sus propios medios 10.000 millones que faltan.

Es necesario la ayuda de los créditos del Estado para los principales exportadores. Las exportaciones están decayendo, principalmente con los Estados Unidos, Suiza y España, y el comercio con Inglaterra permanece estacionado.

El aumento de ingresos no demuestra el restablecimiento de una actividad económica; estamos frente a una prosperidad ficticia y el esfuerzo que tendremos que realizar para los impuestos nuevos será mucho más considerable que lo que dice el ministro de Hacienda, pues el acuerdo será difícil.

Es preciso que todo el mundo pague los impuestos, en mayor proporción aquellos que están desahogados o los que poseen mayores riquezas.

M. Ribot continúa examinando las cargas financieras impuestas a Alemania y estima que Francia tendrá que gastar hasta el año 1920, 40.000 millones de francos, y que durante ese primer período sólo habrá recibido de Alemania 4.000 millones.

Deberá, pues, hacer el anticipo del déficit.

Durante el segundo período, si bien las entregas de Alemania aumentarán, nuevas pensiones continuarán pagándose, resultando que la carga de Alemania es muy débil en relación al mal que nos ha causado, y nos veremos precisados a pedir prestado para equilibrar nuestro presupuesto.

No debemos soportar solos tantas cargas, y los aliados se ven que faltarán a la equidad dejándonos solos con semejante carga. Los gastos deben ser comunes y en relación con los recursos de cada uno.

En aquel momento, M. Ribot sufre un síncope e interrumpe por algunos minutos su discurso, pero restablecido en seguida, lo reanuda sentado en la tribuna y siendo muy apaludido por sus colegas.

Declara que el Gobierno debe usar un lenguaje que seguramente será oído y aceptado por los aliados, y termina expresando su confianza en un país que quiere vivir y quiere quedar a la cabeza de las naciones.

Después de calurosos aplausos, el Senado ordena la impresión y publicación del discurso de M. Ribot y adopta por unanimidad una orden del día aprobando la declaración del ministro de Hacienda con el Gobierno para asegurar el equilibrio de los futuros presupuestos, mediante la más estricta economía.

La continuación se levanta la sesión.

PARIS, 31.—El presidente del Senado, Sr. Ribot, que sufrió un síncope ayer, durante el discurso que pronunció en la Alta Cámara, se encontraba anoche en un estado lo más satisfactorio posible.

Telegrama de adhesión

BARCELONA, 31.—El Comité de Defensa Social ha telegrafado al ayuntamiento Mayor de Palencia en los siguientes términos:

«La hermosísima consagración hecha por el Rey de España al Sagrado Corazón, R y de ley S, ha conmovido y entusiasmao a los católicos de Cataluña.»

Interpretando estos sentimientos, el Comité de Defensa social que ve se afirma la íntima unión entre la Religión y la Monarquía, prenda segura de grandes preparativos y venturas para la Nación, pide a Dios que al celebrar pacto tan trascendental proteja también a la Real familia.—Luis de Dalmasos.

SUIZA, NEUTRAL

No ayudará al bloqueo de Alemania

BERNA, 31.—Por conducto de la Embajada de Francia, el Consejo Federal hizo llegar a los aliados una nota en la que Suiza rechaza el compromiso propuesto por la Entente relativo al bloqueo de Alemania.

A la luz de que el compromiso propuesto encerraría la república suiza de todas las acciones económicas y sería incompatible con la neutralidad que hasta ahora, observó Suiza.

SITUACION INTERIOR

Fracasa el paro en Sevilla

SEVILLA, 31.—También hoy hubo intento de paro como solicitaban con los tranvías. Los carpinteros que holgaron ayer, han entrado al trabajo hoy. Los carreros del mulle, por el contrario, continúan en huelga.

Con este motivo, los comerciantes, industriales y navieros han constituido una Sociedad anónima de transportes, habiendo comprado ya ochenta carros, y están encargados doce camiones automóviles propiéndose adquirir mayor número para sustituir a los carros.

También han contratado a 300 obreros despedidos de las minas de Riotinto, por falta de trabajo, a quienes se les ha señalado un jornal de diez pesetas diarias en todo tiempo.

Los contratos que son individuales tendrán efectividad diez años, figurando entre otras una cláusula que los declara nulos en caso de huelga.

Ayer zarpó el vapor «Cabo Creus», con cuatro mil barriles de aceite que fueron cargados durante la madrugada última por el personal sustituido.

Algunos tranvías huelguistas han solicitado plazas de chauffeurs, para los camiones automóviles de la Sociedad de Transportes.

SEVILLA, 31.—También hoy hubo intento de paro como solicitaban con los tranvías. Los carpinteros que holgaron ayer, han entrado al trabajo hoy. Los carreros del mulle, por el contrario, continúan en huelga.

Con este motivo, los comerciantes, industriales y navieros han constituido una Sociedad anónima de transportes, habiendo comprado ya ochenta carros, y están encargados doce camiones automóviles propiéndose adquirir mayor número para sustituir a los carros.

El Consejo de ministros aprueba la última dozava

INTERVENCIÓN FEMENINA Á FAVOR DE LA UNIÓN MONÁRQUICA EN BARCELONA.—CAMPANA SINDICALISTA CONTRA LERROUX EN SEVILLA

D. Marcelino, incendiario

Este don Marcelino es el maestro láico que aspira a representar por tercera vez el distrito de Tortosa; un señor no alto de talla, enjuto de carnes, corto de vista y largo de lengua.

No obstante sus apariciones de mosquita muerta, D. Marcelino actúa o pretende actuar, de «matasiete» revolucionario. Días pasados se descolgó en un telegrama grescoso al Presidente del Consejo, y anteayer, en un mitin dado en la capital de su distrito, dijo que para triunfar «recorrería a todos los medios, incluso a quemar las casas de los caciques».

En estos últimos años, el cacique máximo de Tortosa, fué el propio don Marcelino. Sus correligionarios han perecido en el Ayuntamiento toda clase de porquerías y fuera de él, todo género de inmundidades. De manera que si tocan a quemar casas de caciques, van a estar a chamusquina las de los amigos del maestro rufián.

No llegará a ese trance. Si don Marcelino no tiene votos para triunfar, quedará derrotado, se aguantará con su mala suerte, y se guardará muy mucho de meterse él, ni de meter a sus amigos en camisas incendiarias de cuarenta varas.

Otros no menos arriesgados y bravos dijeron también que si los dejaban sin acta, pondrían fuego a una cierta ciudad por sus cuatro costados. La derrota o la falta de inmundid, que es para algunos escandalosa impunidad, los va a vig prudentes. Y los intendidos desempeñaron papel de bomberos.

Por qué no creer y esperar que habrá de pensar mejor D. Marcelino? Por qué no creer que si le derrotan, como puede serlo y aun por las noticias que del distrito llegan, debe serlo, se resignará con su desgracia? ¡Bah! El odio de incendiario tiene serias quebras y graves riesgos y no quedará afrontando personalmente el Sr. Domingo. Insinuar la idea, sugerir la idea, dejarla caer entre la muchedumbre por si hay algún fatidico o algún loco que la recoja, eso sí, tales bizarrías radicales no son deseadas. Solo que la gente está advertida y cuando llegara el caso haría responsables... a las cabezas y no a las patas, a los brazos y no a las cucullas.

EN LA PRESIDENCIA

El jefe del Gobierno, hablando con los periodistas en la Presidencia, manifestó que tenía mejores impresiones de Córdoba, mucho mejores.

«Esto—añadió no quiere decir que esté todo arreglado, pero en Baena, donde el conflicto era más importante por ser el núcleo principal a donde convergían varios pueblos, puede darse por solucionado».

Creo que cuando pasen las elecciones se calmará algo, porque las elecciones son siempre un estímulo para la agitación. «Esta noche, a las ocho—prosiguió—celebraremos Consejo en mi casa para aprobar la dozava parte del presupuesto para junio. Yo no pensaba celebrar Consejo hasta el lunes, pero la fecha manda y estamos a 31. Ya reunidos aprovecharemos para tratar de otras cosas».

El presidente recibió la visita del señor Osmá.

Cuestiones electorales

El marqués de Alhucemas ha visitado al presidente del Consejo para tratar con él de asuntos relacionados con las elecciones. Con idéntico motivo escribió al jefe del Gobierno, el Sr. Alba.

Consejo de Ministros

A la entrada

A las ocho de la noche se reunieron ayer los ministros, en casa del Sr. Maura, para celebrar el Consejo anunciado.

Se sabía que la reunión tenía por objeto principal la aprobación de la dozava de Junio, y así lo confirmaron casi todos los ministros, manifestando que no llevaban asuntos al Consejo, y el Sr. Cervera diciendo, que se tratarían asuntos de su departamento casi exclusivamente y haciendo notar lo abultado de su cartera.

El Ministro de Fomento llevaba algunos asuntos, pero dudaba, dijo, que hubiese tiempo para ocuparse en ellos.

El Ministro de la Gobernación dijo que la situación en Andalucía era mejor, no ocurría nada alarmante y los asuntos van mejorando.

A la salida

A las nueve y media terminó el Consejo. El Ministro de Marina manifestó que se habían despachado expedientes de trámite y que habían cambiado impresiones sobre diversos asuntos. Se facilitó la siguiente nota:

«Se resolvieron diversos expedientes de la Presidencia y de los ministerios de la Guerra, Hacienda, Fomento y Abastecimientos».

Se aprobó la distribución de créditos para la dozava parte del próximo mes de Junio.

ANTE LAS ELECCIONES

Mitín en el distrito de Palacio

Organizado por el Comité maurista del distrito de Palacio, celebró anoche un mitin de propaganda electoral, en el teatro «A B C».

Presidió el acto D. Francisco Connelorán.

Hablaron los señores Termens y Vives, de la Juventud maurista, recordando la intensa y fructífera labor de dicha agrupación para dignificar la vida política española.

Los candidatos, señores Serrano, Jover y Martín Álvarez, produjeron elocuentes discursos, haciendo resaltar las leyes de carácter social dadas en España

en beneficio de los obreros por los Gobiernos derechistas frente a la labor negativa de las izquierdas, que culmina en el espíritu destructor y en la siembra de odios de clase, único contenido de las propagandas de los socialistas españoles.

Examinaron detenidamente un manifiesto dado por los socialistas, en el que a falta de razones se apela a groseros insultos para combatir a los candidatos monárquicos por Madrid, y censuraron con la energía debida tan incorrecto proceder.

Con gran precisión y claridad expusieron, por último, su programa parlamentario en beneficio de los intereses particulares de Madrid y de los generales de la nación.

El Sr. Rogelio Sánchez expuso la ausencia del Conde de Santa Eufemia, orador anunciado, que tuvo que retirarse indispuerto antes de comenzar el acto. Luego hizo el resumen de los discursos más elocuentes y defendió al Gobierno de las acusaciones de retrógrado y escarantista que los elementos de la izquierda le prolijan, citando como prueba del espíritu progresivo y moderno del Gabinete del señor Maura, la autonomía universitaria recientemente dada, y otro Real decreto, que se publicará en breve, creando becas dotadas con esplendor para que los niños pobres en las que ídemáticamente se invita a los obreros a votar la candidatura de Lerroux para redondearle la fortuna amasada con el saqueo y los sacrificios de incansables trabajadores. Suprécense autores de dichos impresos a los sindicalistas.

SANLUCAR DE BARRAMEDA, 30. Se ha celebrado un mitin de propaganda electoral republicana, asistiendo escasa concurrencia.

MIRANDA, 30.—Ha retirado su candidatura por este distrito D. Segismundo Ruiz, que se presentaba contra el maurista D. Benito María Andrade, quedando, por tanto, éste libre de toda lucha.

ANTIGATARRAL. Cura catarral, Tos y Tuberculosis. Es un sustitutivo de las vías respiratorias y reconstituyente energético. Preventivo de las afeciones Gripales. Venta Farmacias

BARCELONA, 31.—La oficina electoral de la Unión Monárquica Nacional, ha estado hoy muy concurrida. Acudió a ella también un grupo de señoras, enterándose del distrito en que habían de votar varios deudos y amigos suyos.

Las señoras fueron ovacionadas por los individuos de la Junta y numeroso público que había en el local.

«La Veu» dice que en Barcelona se está efectuando una escandalosa compra de votos, para impedir el triunfo de la candidatura regionalista. Pero todo será inútil porque no se puede torcer así la voluntad de Cataluña.

Se dice que la oficina electoral de la Unión Monárquica, tiene preparados para mañana grandes cartelones contra la Lliga, Cambó y la autonomía.

«La Nación», un periódico que se publica hace poco, inserta hoy unos entrefilets en que dice: Cambó tiene gran semejanza con Judas».

«El candidato regionalista por Igualada, don José María Catarineu, se ha retirado porque dice está haciendo una compra de votos escandalosa, el candidato contrario».

«Para Tortosa, donde se supone que la elección será agitada, han salido fuerzas del 21 tercio de la Guardia civil».

EN CIUDAD REAL

No hubo compra del Censo

El candidato maurista por Ciudad Real, don Manuel Fernández de Tejerina, contesta a las manifiestaciones que en varios periódicos ha hecho el ex ministro señor Gasset, en una extensa carta que ha publicado «La Acción», en la que protesta de la afirmación del ex ministro liberal de que es un desconocido en Ciudad Real, provincia que está unido con vínculos de sangre y en la que tiene propiedades.

Hace constar que indignado el gobernador señor Dupuy de Lome, porque el señor Gasset habíalo imputado el dicho de que el candidato maurista sería diputado porque destinaba a un solo pueblo 7.000 duros, ha presentado denuncia al Juzgado que la admitió e instruye diligencias.

Describe el estado actual de la provincia, conservadora, salvo algunos contados pueblos y en la que ha triunfado el Sr. Gasset año tras año, a pesar de que lesen h estilos los mismos elementos que le abren las puertas, porque ha disfrutado tranquilamente del favor oficial.

Ahora, cuando desespera por no obtenerlo, escribe el documento de las izquierdas, los gassetistas defensores del «rien social», la comunican que no pueden votarlo y ante eso el Sr. Gasset se apresura a retirarse.

Esto es tanto más de notar, cuanto que de los 21 pueblos del distrito, 22 son gassetistas, o no igualmente la Justicia y elementos de influencia política, que no se han suspendido ningún Ayuntamiento, y que ejercen sus funciones los alcaldes de Alcolea y Fernán Caballero, ambos amigos de Sr. Gasset, lo que demuestra candidamente que no ha existido la más ligera presión oficial.

Esto lo demuestrá más claramente lo ocurrido en Fern n Caceres, donde ante las vehementes sospechas de malversación, solicitó la tercera parte en concejales en dos ocasiones que se verificara un arqueo peticion que fué denegada.

Denunciando el hecho al Juzgado de Instrucción, este dictó auto de procesamiento contra el alcalde, pero el juez fué trasla-

do, se encargó del Juzgado un gassetista que repuso el auto, asíó la suspensión del alcalde y procesó a los denunciadores, dos concejales mauristas, exigiéndoles 3.000 pesetas de fianza.

A las gratuitas afirmaciones del señor Gasset sobre compra de votos, opone el Sr. Fernández Tejerina los insistentes rumores que circulan con visos de verdad, de cierta conversación que el ex ministro liberal había sostenido con siere de sus más acudados amigos, sobre los gastos de la elección, conversación a la que a excepción de un total ofrecimiento de un ex senador, los demás no pasaron en sus ofertas de las 7.000 pesetas.

CONTRA LERROUX

SEVILLA, 31.—Durante la madrugada anterior fueron fijados en las calles gran número de pasquines antiberrouxistas. Uno de ellos dice en grandes letras: «¡Adiós, Lerroux, Sevilla no te quiere!» En otro, cañica el manifiesto electoral del jefe radical, de clásica contradicción con su vida política.

Cita, además, las recientes amenazas que hizo contra los sindicalistas, diciendo que si fuera Poder no le temblaría la mano al firmar una sentencia de muerte.

También se han repartido unas hojas en las que ídemáticamente se invita a los obreros a votar la candidatura de Lerroux para redondearle la fortuna amasada con el saqueo y los sacrificios de incansables trabajadores. Suprécense autores de dichos impresos a los sindicalistas.

EN EL ATENEO

Elección de nuevo Presidente

A las tres, como estaba anunciado, se celebró en el Ateneo la Junta general para proceder a la elección del nuevo presidente, cargo vacante por renuncia del conde de R. manotes y de los demás cargos de vicepresidente primero, vicepresidente segundo, vocal primero, contador y secretarios segundo y tercero, vacantes también.

Presidió el Sr. Dubois, de la Junta de Gobierno y durante tres horas fueron depositando sus votos los señores ateneístas.

A las seis se comenzó el escrutinio, siendo 318 el número de votantes. Resultaron elegidos para los cargos vacantes los señores siguientes:

Presidente, Sr. Menéndez Pidal; vicepresidente primero, Sr. Baylla; vicepresidente segundo, Sr. Torroja; vocal primero, Sr. Elarrieta; contador, Sr. Hernández; secretario segundo, Sr. Carlonado; secretario tercero, Sr. Carreras.

En la elección no se registró incidente alguno.

NOTICIAS

«Licor del Polvo»: Único elixir que por su historia siempre creciente de medio siglo es sólo el que realmente puede llamarse «Densificado verdad». Frasco, 1,50.

En la Cooperativa del Ministerio de la Guerra, establecida en la calle de San Mateo, 28, se comió ayer un robo.

Los ladrones violentaron el cierre metálico de la tienda y forasaron la caja, llevándose 700 pesetas.

En la calle de la Ruda, esquina a la de Toledo, se cayó a un pozo de los abiertos para las obras del subseco, un niño de ocho años, produciéndose gravísimas lesiones.

El abogado, D. José Gómez Pérez, ha denunciado a su sirviente, Josefita Díaz Lavilla, que ha desaparecido con 1.500 pesetas, propiedad del denunciante.

DE VIGO

Se incautan "del Stephau"

VIGO, 30.—Ha salido para El Ferrol, a bordo del contratorpedero «Prosepiña», el consul de los Estados Unidos, que se incautará del vapor cablero alemán «Stephan», uno de los mejores del mundo, internado en este puerto desde 1914.

BARCELONA, 31.—Esta mañana uno de los aeroplaneos de la casa Ansaldo, ha efectuado sobre la ciudad, especialmente sobre el puerto, magníficos vuelos durante más de media hora, elevándose a gran altura y bajando hasta casi tocar los hilos del teléfono. Enorme gentío en las plazas y calles, contemplaba las evoluciones del aeroplano. Este, en el puerto, lanzó gran número de tarjetas y banderitas con los colores italianos sobre el trasatlántico italiano «Princesa Mafalda», que acaba de atracar en el muelle de Barcelona.

BARCELONA, 31.—En la Cárcel Modelo se ha visto el Consejo de guerra contra los pasados Francisco Melo, Juan Font, Daniel Elvial, Antonio Pérez, sindicalistas tranviarios, y su abogado señor Aguiló.

Por primera vez asistió al Consejo un abogado civil, el señor Vilaseca, decano del Colegio de Barrojan.

Se acusa a los reos de los delitos de sedición y reuniones ilícitas, pudiendo el fiscal, para cada uno, cuatro años por el primer delito y dos meses por el segundo. El señor Vilaseca y los demás defensores piden la absolución.

Al ir a informar el señor Vilaseca pasaron a la Sala los abogados que le habían acompañado.

En su informe manifestó que el señor Aguiló al aconsejar a los tranviarios como profesionales, no había cometido delito. El señor Vilaseca se mostró muy agradecido a los jueces militares, y acogió a los otros defensores como verdaderos compañeros.

La sentencia no se conocerá hasta que la apruebe el capitán general.

El Censo de Madrid

Han sido eliminados muchos electores de ideas conservadoras

Dijeron estos días algunos periódicos, y no precisamente de los de significación derechista, que habían sido eliminados del censo un número considerable de electores, y aunque citaban nombres y casos nos resistíamos a creer que se hubiera cometido intencionadamente tamaña fechoría.

Pero ayer hemos comprobado la verdad del aserto. Personas que venían figurando en el censo electoral de Madrid cinco, diez y hasta quince años, y que continúan domiciliadas en la misma casa, han sido eliminadas de él. Da la circunstancia de que todas esas personas lo son de posición y conocidas por sus ideas conservadoras.

¿Cómo puede explicarse que hayan sido borrados del censo? ¿Quién o quiénes han maniobrado en su formación? ¿A quién aprovecha la exclusión de esas electores? Protesta—nos energicamente contra la indigna maniobra, pero nos dolemos, a la vez de la poca diligencia o de la sobrada apatía de las clases conservadoras en lo que se refiere a la vigilancia del censo. Si en su día se hubieran tomado la molestia de comprobar si estaban incluidos o no sus nombres en aquél, la maniobra habría fracasado completamente.

Que les sirva de lección y, sobre todo, de omoción para lo sucesivo!

Se confirma el asesinato de «el Federal»

Hallazgo del cadáver en un pozo, en Orense.

En la Dirección de Seguridad confirmaron ayer, oficialmente, la noticia dada por nosotros respecto a la desaparición del «Federal».

Los trabajos practicados por el digno juez de la Ruda, D. Cándido Julián García y por el jefe de la brigada de Investigación Criminal D. Ramón Fernández Luna y agentes a sus órdenes, han tenido un éxito felicísimo desentrañando este misterioso suceso.

Ya dijimos ayer que Nicolás Rodríguez Valero, interrogado hábilmente por el jefe de la Ruda, llegó a confesar autor de la muerte de Antonio «Exposito» del Gallego y del «Federal», agregando que el cadáver de éste había sido enterrado en Orense, en determinada finca.

Hacia esta capital salieron dos agentes, y el resultado de sus diligencias lo comunicaron ayer al director de Seguridad en el despacho que sigue:

Orense 31 (17.45).—Agentes de Primera Brigada, Santos y Logar, a director general de Seguridad.

En una campo llamada de «Valencia», cuyo arrendatario era Antonio Fernández Vila (alias «Marracino»), sita a unos 3 kilómetros de esta capital en carretera de Villacastín a Vigo, fué hallado a las 15,30 horas de hoy, cadáver que se supone muy fundadamente sea el de José Delgado Guzmán, conocido por el «Federal».

La diligencia fué practicada por el juez de instrucción este partido, asistiendo nosotros y personal esta plantilla.

Conviene salga primer tren hijo «Federal» para identificar cadáver.

«Marracino» y personal su familia dejaron otro arrendatario y huyeron América hace más de un mes.

Realizamos con todo interés gestiones para conocer actual paradero fugados».

Con «Marracino» vivían sus dos hijas, un hijo y una niña, cuando fué llevado a la finca, el «Federal» por el «Gallego».

El cadáver del popular tranero fué echado a un pozo de la finca, de donde se ha extraído.

Con objeto de identificar el cadáver, hoy saldrá para Orense el hijo del popular tranero asesinado, acompañado del abogado D. Manuel Gómez Acebo.

LOS CATOLICOS Y LAS ELECCIONES

La Junta Diocesana de Acción Católica ha publicado la siguiente circular:

«De gravísima trascendencia son para el porvenir de nuestra Patria los actuales momentos en que las bases mismas del orden social están en litigio y se elaboran nuevas orientaciones que han de regir en lo futuro nuestros destinos».

Antiguos males, exacerbados ahora por las fatales consecuencias de la guerra; ideas de anarquía y rebelión, incubadas desde hace tiempo y ayudadas en la actualidad por funestos ejemplos venidos de fuera; el desconocimiento de los principios de orden y la debilitación del imperio de la autoridad, puesta en duro trance por lenidades rayanas en abdicaciones y por indisiplinadas que no siempre tuvieron el paliativo de la defensa de legítimos intereses; el retraimiento, en fin, de ciertos núcleos de ciudadanos, más atentos a lamentar los males que a prevenirlos o procurales eficaz remedio, han creado una situación llena de angustias e inquietudes, a través de la cual se vislumbran horas muy amargas para la nación, si todos aquellos que sienten viva la llama de la Religión y el fuego del patriotismo no acuden con premura y decisión a poner un dique vigoroso al torrente de las pasiones desbordadas».

Expresivo síntoma de la profundidad del mal y de la confusión reinante en las ideas es la actitud recientemente adoptada por respetables hombres públicos, que, en un momentáneo eclipse de su bien probado patriotismo, movidos, sin duda, por sanas intenciones, pero obcecados en realidad por prejuicios políticos, de cuya tiranía no siempre se ven libres las inteligencias más esclarecidas, han dado a la nación el pernicioso ejemplo, que ellos serán los primeros en deplorar cuando la seriedad como a los espíritus, de abarcar en frívolo y egoísta alianza con los profesionistas del desorden y con los encarnizados enemigos de nuestra sagrada Religión».

Próximo ya el día en que ha de manifestarse en las urnas la voluntad de la nación y fijarse, quizás irrevocablemente, los destinos de nuestra Patria, ha estimado esta Junta Diocesana de Acción Católica un deber ineludible el prevenir a los católicos de esta diócesis y aún a todas las personas amantes del orden acerca de la responsabilidad gravísima que contraerán si, por punible apatía, se abstienen de ejercer el derecho otorgado por la ley, o si, cerrando los ojos a la dolorosa realidad, favorecen el triunfo de candidatos hostiles a la Religión, enemigos del orden social o dignos tal vez de respeto por sus cualidades personales, pero adscritos a partidos cobardes, como ahora se dice, bajo la bandera de las izquierdas».

En esta lucha, quién sabe si decidiva, a nadie es lícito inhibirse y muchos menos traicionar sus convicciones. Ni la amistad, ni la gratitud, ni la disciplina política, pueden justificar ni siquiera discurrir la deserción del puesto que a cada uno señalan sus deberes de católico y de ciudadano. Que nadie se juegue elemento inútil en esta cruzada, en la que un voto puede elevar de nuestro porvenir, ni se crea relevado de la gloriosa obligación de ser útil a su Patria».

Es preciso mirar muy alto para no dejarse cegar por pasiones partidistas. Con el oído atento únicamente a la voz de nuestra conciencia, sepamos cumplir serena y valientemente con nuestro sagrado deber, no retrocediendo ante los sacrificios que el amor de la Religión y de la Patria harán llevar con serenidad, y cooperando con nuestra acción personal y con todos los medios legales a nuestro alcance, a la victoria de aquellos candidatos que sientan nuestros ideales y que ofrecerán serias garantías de que defenderán como la gravedad de las circunstancias lo demandan, la santa causa de la Religión y del orden, tan duramente combatida.—La Junta Diocesana de Acción Católica».

EXAMENES DE INGRESO

Alumnos aprobados ayer

CABALLERIA

Primer ejercicio. — Angel Sánchez de Aguiló, José González Guzmán, José Val Núñez, Francisco Escudero Arévalo, Luis Ferrer Fernández, José Lamba García, Joaquín Balbino Alberto, José Barro Vázquez, Alejandro Berrial de la Haza, Felipe Marco Hernández, Alvaro Mata de la Fuente, José Esteban Vela.

Segundo ejercicio. — Mariano Iban Maiztegui.

Tercer ejercicio. — José Montenegro Neira, José Gavarras Berca.

Cuarto ejercicio. — Carlos Álvarez Toledo, Federico Ciria Rodríguez, Pablo Díaz Donabaitia, Fernando de Mola Carvajal, José Azeite Minguio, Manuel Mundt Perata y Antonio de la Fuente Tamayo.

INFANTERIA

Primer ejercicio. — Manuel Calles Hara, Emilio Pico Ferragueras, Gonzalo Almaraz (El Antón), Bernabé Fariña, Luis Santiago Sánchez, Manuel Jiménez Carrasco, Manuel Bellido Berna, Angel González García, Antonio Berrotero, Juan Llovera Aparicio, Manuel García Amor, Gonzalo Álvarez la Cruz, Teodoro Montero García, Antonio Martínez Aguado, Demetrio Oreta Ferrer, Francisco Sánchez de Moya, Fernando de la Calleja y Rivero, Joaquín Sión Laboz, José Corbella Fuentes, Angel Fernández Cortada, Jesús Sánchez de Tolosa Muñoz.

Segundo ejercicio. — José Pallola Peñe, Jesús Calero Escobar, José Jiménez García, Salvador Bada Votillo, Luis Jiménez Biezco Artallo, Enrique Barrotero Llorens, José Sanz Segura, José Oliveros Delgado, Joaquín Sandova Aguirre, Manuel García Martínez, Cipriano Cordero Maitheu, Leopoldo de Cig de Hoyos.

Tercer ejercicio. — Agustín Silva Caballero, Bautista Martí Orlizques, Fernando Toll Melas.

Cuarto ejercicio. — Manuel Quintana González, José Solvas Pérez, Claudio Martín Barco Huertas, Martín Ascaso Pérez, Luis Segura Pérez.

Quinto ejercicio. — Ricardo Méndez Vega, Enrique Uceda Gascon, José de Lago Peto, Salvador Castro Martín, Jacinto Desourruaga Belver, Salvador Martín Astigarraga.

SEXTO EJERCICIO. — Antonio Piñar de Albornoz.

INGENIEROS

Segundo ejercicio: D. Justo Sanjurjo Jiménez, D. Gregorio Martínez Planelado, D. Julián Gómez Molero, D. Juan Requena Abadía, D. Manuel Rey Bissón, D. Felipe Dan Guillotini, D. Manuel Ugarte Ruiz, D. Félix Antelo Junco, D. Manuel Felix Estévez, Segundo ejercicio: D. Feliciano Laguna Álvarez, D. Fernando Peña Carrillo, D. Angel Ochoberena Lagares, D. José Aramburo Aragón, D. José Manuel de Heras, D. José Cabeto San Sebastián, D. Francisco Crescenzo García, don Eduardo Gómez Uribe, D. Enrique Osorio García. Cuarto ejercicio: D. Fernando Ponte Conde, D. Luis Botana Alvarez, D. Enrique García Vallejo, D. Antonio Bonilla Acuña. Quinto ejercicio: D. Enrique González Garrido, D. Pedro Sanz Cabero, D. Santiago Cid Moreno, D. Felipe García Maurillo, D. Miguel Cadena Irujo.

INTENDENCIA

Primer ejercicio: José Alvarez Osorio Villamil, Vicente Galindo Montaña, Daniel Cañón Muga, Enrique Irujo Mendizabal, Enrique Castillo Potena Gabriel Peña Márquez, José Formos de Castro, Jesús Castro Muñoz, Calixto Arroyo Meneses.

Segundo ejercicio: Francisco Carbo Ferrn Iborra, Enrique García Varela, Fernando Fontán Gómez.

Tercer ejercicio: Manuel Herrera Deuster, Gregorio Maldonado Muñoz, Miguel Mulas García.

Cuarto ejercicio: Desaprobados cuatro.

Quinto ejercicio: Luis Muñoz Muñoz.

BUELGAS EN EL EXTRANJERO

Se restablece la normalidad en Lima

PARIS, 31.—Comunican de Tortosa que, como acto de solidaridad con los huelguistas metalúrgicos, los empleados municipales, obreros de construcción y talleres cesaron en el trabajo.

El servicio de tranvías no se ha interrumpido.

En el Consulado del Perú en Madrid se recibió un cablegrama del ministro de Relaciones Exteriores de aquel país, que dice: «La huelga y los desórdenes provocados en Lima por los agitadores han terminado. La situación es tranquila».

UNA ASAMBLEA

Los almacenistas de azúcar

El próximo día 10, se celebrará en Madrid una asamblea de almacenistas de azúcar, para discutir y tomar acuerdos sobre la situación creada por el real orden del 24 del actual, que modifica la tasa de la azúcar y eleva los derechos arancelarios.

Desde que se dictó esta disposición, los almacenistas de la capital, de acuerdo con los de las provincias, han celebrado varias entrevistas con el ministro de Hacienda en solicitud de aclaraciones.

Querían los almacenistas que continuara en vigor las disposiciones del Sr. Urdiz y que se hubiese concedido un plazo para que empezaran a regir los nuevos precios y han protestado del régimen a que se quiere someter el azúcar en los depósitos comerciales y de que se obliga a los fabricantes a tener depósito en los que directamente se vende al público a precio de tasa.

El Sr. Cervera ofreció estudiar las peticiones y acceder a lo que no se oponga al espíritu de la Real orden.

La necesidad de cambiar impresiones y unificar el criterio de todos los almacenistas, ha decidido a los de Madrid a convocar la Asamblea.

ANUESTROS LECTORES

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE» APARTADO 466. MADRID.

CARRERAS DE CABALLOS

El Gran Premio de Madrid de 100.000 pesetas

La jornada de esta tarde en el Hipódromo de la Castellana, tiene todos los honores de un gran acontecimiento deportivo: correrse en Madrid un premio de 100.000 pesetas parece un suceso. Es un esfuerzo enorme y un alarde extraordinario de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar, ofrecer un premio tan importante, a los pocos años de iniciarse el resurgimiento del turf español, premio que para Inglaterra y Francia, por ejemplo, que son los países del hipismo por excelencia, representa un millón. Consolidada la opinión, puede decirse que la capital de España, no ocupa ya mal lugar en cuestiones hípiques con respecto a las demás capitales europeas.

Y sin más preámbulos, ya que no disponemos de más espacio, veamos el programa de esta tarde, pasando por alto los demás premios.
«Premio Alcañices, 5.000 pesetas, 2.200 metros».—Cuatro matriculados.
«Premio Legítimo (militar lisa handicap), 1.500 pesetas, 2.100 metros».—Diez y seis inscritos.
«Premio Cains (a reclamar), 2.000 pesetas, 1.800 metros».—Once matriculados.
«Gran Premio de Madrid, 100.000 pesetas, 80.000 al primero, 15.000 al segundo y 5.000 al tercero, para caballos y yeguas de tres años en adelante. Distancia: 2.500 metros (una vuelta y cuatro quintos de pista).—Los matriculados con los jinetes que partirán probablemente son los siguientes: 1.º, «Le Dragon», 65 kilos (no partirá); 2.º, «Blythe», 65 (Hobbs); 3.º, «Landman» 63 (O'Connor); 4.º, «San tuso», 63 (Lyne); 5.º, «Przymysl», 61 (Diaz); 6.º, «Brabant», 60 (no partirá); 7.º, «Liser», 60 (Hions); 8.º, «Novel Air», 60 (Arch bald); 9.º, «Barda», 6 (no partirá); 10.º, «Eremondo», 6 (no partirá); 11.º, «Almora», 49 (no partirá); 12.º, «Scorpe», 49 (Hopper); 13.º, «Mon Abris», 49 (Robert); 14.º, «Francosa», 49 (Rodríguez); y 15.º, «La Gloire», 47 (García).
«Premio Sevilla (handicap), 5.000 pesetas, 1.800 metros».—Veintitres inscripciones.

CASA REAL

El Rey en el cuartel de Alabarderos

Su Majestad despachó ayer con el Presidente del Consejo de Ministros.

El Soberano ha recibido en audiencia al Obispo de Barcelona, al dimisionario de Manila, P. Nozalada, al marqués de Villadarias, al general Souza, a D. Pedro Poggio, D. José Roda y D. Carlos Mendoza.
—La Reina doña Victoria recibió a las marquesas de Canillejas y de la Gandara, a la duquesa de Pinhermoso, al ministro de la Gobernación y esposa, a doña Mercedes H. de Amézaga y a D. José Amézola.

El Rey recibió una comisión de la fábrica de armas de Toledo, compuesta por los Sros. Bauza y Maldonado, coronel y teniente coronel de Artillería, respectivamente; jefe de los talleres, Sr. Morejón, y el obrero de la mencionada fábrica Sr. Chozas, procedente de la Academia de Artes y Oficios del mencionado Centro.

Los comisionados, a quienes acompañaba el Ministro de la Guerra, hicieron entrega de dos artísticas placas, de las que son autores los dos últimos, deducidas a las Reinas Doña Victoria y Doña María Cristina. Dichas placas contienen inscripciones en que figuran los nombres de los comisionados de la Academia de Artes y Oficios del mencionado Centro.

También recibió el Soberano a una comisión de jefes y oficiales del Regimiento de ferrocarriles, que le hicieron entrega de una importante revista técnica.
Ayer a las 11 y media de la mañana, se celebró en el parróqui de San Ginés, una misa como aniversario del 31 de Mayo de 1918. Asistió a la misa S. A. la Infanta Isabel.

que luego estuvo en Palacio como los demás Infantes, a visitar a SS. MM. En el monumento de la calle Mayor se pusieron coronas y ramos de flores.

A la una y media de la tarde de ayer, Su Majestad el Rey, vistiendo el uniforme de jefe de Alabarderos, marchó, acompañado de su ayudante el capitán de navío, señor Barrera, al cuartelillo de aquel Peal Cuerpo, donde almorzó, en unión de los jefes y oficiales del mismo.

Al llegar el Soberano al cuartel, fué recibido por el comandante general, Huertas, en cuya compañía llegó hasta los patios, donde se hallaban formados los Reales guardias al mando del mayor general señor Montero.

El Rey pasó revista a las fuerzas, y luego se sirvió el almuerzo en el salón de actos del cuartel, sentándose a la mesa con el Soberano, su ayudante, los generales Huerta y Montero, y los oficiales mayores señores Iñigo, Palanca, Merello, Peduchi, Marín, Quetant, Zabalaos y Orezco.

Los señores, Iglesias y Toral asistieron en representación de sus compañeros los oficiales menores.

A las cinco y media de la tarde, se ha servido un «lunch» a los Reales guardias Alabarderos, entre los que ha reinado gran entusiasmo.

Ayer fué recibido por los Reyes, D. Blas Aguilar, nuestro compañero en la Prensa, que hasta fecha reciente hizo información palatina para la «Correspondencia de España».

Durante cuarenta años hizo esta labor que ahora deja por retiro a él y a su hijo Alfonso y a su hijo Crístina, oyó de ellos palabras de su nuevo afecto, otorgándole una carita acogida.

ESPAÑA EN MARRUECOS

Nuestras tropas ocupan otra posición

En el Ministerio de la Guerra han facilitado las siguientes noticias oficiales:
Señalamos el comandante general de Melilla, nuestras tropas han ocupado en aquel territorio una posición en Vados del Muluya.

El Alto comisario dice desde Tetuán, que nuestras fuerzas han realizado con éxito una operación sobre Wad-Ras, hacia Kuda Treja, interviniendo en la operación fuerzas indígenas apoyadas por la Artillería, que batieron muy eficazmente al enemigo. Resultaron muertos cuatro indígenas, heridos graves el teniente de Artillería López Roche y cuatro indígenas, y herido leve el teniente de Regulares, Fernando Menéndez y cuatro de tropas.

TERMAS DE MOLINAR DE CARRANZA (VIZCAYA)

Estación en el ferrocarril Santander-Bilbao. Aguas Clorurado-sódicas—bicarbonatadas—nitrogenadas—radioactivas.

Enfermedades de la nutrición: ARTRITISMO—REUMA—GOTA—ANEMIA Y CONVALESCENCIA

Completa instalación para el tratamiento de infecciones ginecológicas: TERMO-PENETRACION BAÑOS DE LUZ HIDROELECTRICOS. CÁMBIO GASEOSOS. LÓDOS ARTIFICIALES

Abiertos de 15 Junio a 15 Octubre. CORRIDAS DE TOROS

La primera de feria en Teruel

TERUEL, 31.—Amenazando lluvia comienza la corrida. Nacional sustituye a Varelio que sufre la gripe. Al frente, en el pasillo, vemos, por tanto, a Belmonte, Nacional y Belmontito.

Primero. Sale con las del «ver», y de primera intención ataca a un burriero, y entra el que se quiebra el asa izquierdo. El público reclama otro bicho; no se accede, y el mozo sigue en plaza, arremetiendo tres veces a la caballería para matar los jacos sin consecuencias. Cumpelen Maera y Magritas, y Belmonte toroando para acabar pronto, larga una estocada la deada y descabellada (aplausos).

Segundo. Nacional varoniqua superiormente. Toma el toro cuatro varas para una caída y una de unión, Nacional hace una labor artística, y deja un pinchazo y una estocada hasta la bola (ovación).

Tercero. Sale corroncillo y se dedica a demorar a los del castoreño. La lidia, ¡qué cosa! Se ovaciona una excelente puya de Cantarero. Belmontito hace una faena voluntariosa que desvirtua con un metacabo, entrando mal, y una estocada delantera.

Cuarto. Pequeño. Belmonte comienza apático, pero luego se hace aplaudir. Un pinchazo, entrando bien. (Aplausos.)

Quinto. Mayor que el anterior. Higuera pone una buena vara. Nacional hace una faena labradora y entrando bien deja media en su sitio. (Palmas.)

Sexto. Sobrado. El mejor de la corrida murió en el camino. Es pequeño, huido. Belmontito baila un verónica. Brinda al sol y hace una faena alegre, con pasadas de todas marcas. Arrea un golletazo. No obstante el público le ovaciona.

CACERES, 31.—Toros de Vicente Martínez.
Primero.—De mucho poder. Gaona varoniqua está en el momento. Da pasas superiores y mata de media superior.

Segundo.—Paco Madrid es ovacionado lanceando. Para de cerca y deja una estocada col-sal. (Ovación y vuelta.)

Tercero.—De poder Saleri muletea muy bien y deja una estocada excelente. (Ovación.)

Cuarto.—Toro bravísimo. Gaona colosal varoniquando y en banderillas (Ovación.) Gaona para por naturales y de pecho apretadísimo. (Ovación.) Media superior que mata. (Ovación, dos orejas y palmas.)

Quinto.—Grande y de poder. Madrid para de cerca colosamente y coloca una estocada superiorísima. (Ovación.)

Sexto.—Saleri es ovacionado en verónicas. Para muy bien y mata de una superior. (Ovación y oreja.)

CERTAMEN CATEQUÍSTICO

El próximo lunes, día dos de Junio, tendrá lugar en estas Escuelas (Ronda de Atocha, 17), un Certamen de Catecismo presidido por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Se esperan premios de distinguidas personalidades. Si algún cooperador salesiano o amante de la instrucción religiosa de la niñez, quiere mandar alguno será recibido con gratitud. Los que deseen presentarse al Certamen pueden pedir las invitaciones a las Escuelas Salesianas (Ronda de Atocha, 17).

APRECIACIONES
Primera carrera: «Fontenys», «Regalo Real».—Segunda: «Tippony», «Lyrann».—Tercera: «Cubain», «Ulter».
Cuarta: «Gran Premio de Madrid»: «Landman» (cuadra), «Scorpe».—Quinta: «San Gabrien», «Mezzetta».

Los catedráticos visitan al señor Silió
Salen para España 2.000 toneladas de patata irlandesa

Manifestaciones del Sr. Cervera
Hubando con los periódicos el señor Cervera, manifestó que estos días sólo está pendiente la gente del resultado de las elecciones; pero, una vez celebradas éstas, hay que pensar en abordar una porción de cuestiones inaplazables, entre las que se destaca la cuestión económica.
Habiéndose preguntado a este propósito si pensaba ir al año económico o al año natural, se reservó el ministro su opinión, por entender que este asunto dependía de circunstancias parlamentarias.
En las próximas Cortes es seguro que el Gobierno traerá una gran mayoría, que no sólo perfeccionará la constitucionabilidad del Gobierno y legalizará la situación económica, sino que también le permitirá realizar a intensa labor que el país reclama en los diversos órdenes de la vida nacional, y, en particular, en el orden económico, en el que hace ya varios años que estamos sin tener presupuestos.
Habiendo hablado un periodista de los desahucios que ciertos elementos de la izquierda están cometiendo en orden a las elecciones, de la Sr. La Cerva que eso lo harán sin duda en nombre de la democracia.
—Ya se convencerá la opinión—añadía el ministro—de que la verdad y la democracia reside únicamente en los elementos políticos que están con el actual Gobierno.
Finalmente, manifestó el Sr. La Cerva, que los profesores de Escuelas de Comercio se juzgaban postergados con relación al Decreto referente a condiciones para nombramiento de directores generales.
Esta postergación es un involuntario lapsus tenido al redactar el Decreto, y fácilmente subsanable por una aclaración que ponga de manifiesto el espíritu de aquel precepto, que no es otro que el de hacer que a dichos presupuestos puedan llegar cuantas personas estén capacitadas para desempeñarlos.

INSTRUCCION PUBLICA
El ministro ha recibido una numerosísima comisión del Claustro de profesores, de esta Universidad, para darle las gracias por la concesión de la autonomía, cambiando a la vez impresiones sobre la implantación de tan importante reforma.
—En la Secretaría particular del ministro anunciaron a la Prensa que el lunes le sería facilitada una nota con relación de las valiosas adhesiones que el ministro ha recibido por la publicación de dicho decreto.
DE ABASTECIMIENTOS
En el Ministerio de Abastecimientos facilitaron la nota siguiente:
«Ha salido del puerto de Belfast, el día 28 del corriente, el vapor «Andalucía», portador de 2.000 toneladas de patata irlandesa, que serán descargadas en dicha ciudad, para que sea retirada desde allí la parte del cargamento que se ha demandado por nuestro Ejército de Marruecos.
Nuestro embajador en Londres comunica que el día 3 saldrá, con rumbo a España, el vapor «Peña Agustina», con cargamento de patatas, que asciende a 2.100 toneladas, descargadas en los puertos de La Coruña y Vigo, y destinadas al consumo de las provincias gallegas.

Recuerde V. I. ESTÓMAGO E INTESTINOS
Digestónico
De venta en farmacias y droguerías

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for Madrid, Paris, and London stock exchanges, listing various securities and their prices.

BOLSA DE PARIS
Libras 29,33; Francos suizos, 124,25; Libras, 78,00; Coronas noruegas, 160; Pesetas, 127,60; Dólares, 6,32; Coronas suecas, 162,50; Francos belgas, 96,75.

BOLSA DE BARCELONA
Interior, 77,70; Amortizable, 5 por 100, 98,10; Norue, 67,45; M. Z. A., 70,50; Francos, 78,50; Libras, 23,21.

BOLSA DE BILBAO
Banco de España, 511; Banco de Bilbao, 354,5; Banco de Vizcaya, 1650; Crédito de la Unión Minera, 1740; Banco Español del Río de la Plata, 345; Banco Urquijo, 715; Naviera Soñ y Aznar (dividiendo 80 ptas.), 3750; Idem Izarra, 305; Idem Nervión, 3090; Id. Unión, 1850; Idem Bilbao, 559; Id. Muncaca, 627,50; Idem Guizocoana 600; Hidroeléctrico Es.

ISIDRO LOPEZ COBOS
MOLINO DE CHOCOLATES
Con el mayor interés lo recomendamos como Única chocolate que deben tomar los niños por su positiva pureza.

LA «GACETA» Firma del Rey

Sumario de día 31
Gobernación.—Real orden disponiendo que por la Dirección General de Correos y Telégrafos se designe el suficiente número de Oficiales del Cuerpo de Correos para que, personándose en los puntos que se mencionan, se encarguen de la manipulación y curso de los certificados electorales, con las formalidades que determina la vigente ley Electoral y la circular dictada por la Dirección General de Correos y Telégrafos en 12 del mes actual.
Instrucción Pública.—Real orden disponiendo se den por caducadas las pensiones concedidas a los señores que se mencionan.

VINO PINEDO
Es un ahorro en el desgaste por exceso de labor. Los hombres de negocio os lo ponderarán siempre. Es su mejor compañero.

EUREKA!!

Nicolás M.º Rivero, 11
Rubinat el Drach
Es la mejor agua mineral purgante.

El mejor CAFÉ
3 TES más ELESTIS
LA ESTRELLA
32, MONTERA, 32
Teléfono 15-55

CLASIFICADOR PRACTICO
UTIL PARA FACTURAS, CORRESPONDENCIA ETC. DE SOLIDO MECANISMO ALIBERICANO. CON INDICE ALFABETICO MONTADO SOBRE TABLERO PARA COLGAR. Precio, 3,90 ptas. Perforador para el mismo, 2,90. Para envíos por f. c., agregar 1,60.

AGUAS DE GESTONA
HIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
PASTILLAS DE CAPE COY LUCIE DE LOS «PILINIS»
Fábrica en (Guercilla Vizcaya)
LA IBERIA
Kiosco de EL DEBATE
EN LA CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS.

SEÑALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

La Direccion general de la Deuda ha dispuesto que por la Tesoreria de la misma, establecida en la calle de Atocha, número 15, se verifiquen en la proxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuacion se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

DIAS 31 AL 2 DE JUNIO

Pago de creditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de Guerra, Marina y esta Direccion general, a los presentadores, en Madrid, y por giro postal a los demas, de facturas del turno preferente, con arreglo al Real decreto de 28 de Octubre de 1915, y las del turno ordinario que se consignan en las relaciones que al final se insertan.

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes a titulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.921. Idem de titulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emision de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emision de 31 de Junio de 1900, hasta el núm. 27.316.

Pago de carpetas de conversion de titulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo, 9 de Agosto de 1898 y Real decreto de 30 de Marzo de 1913, hasta el número 34.750 de la Direccion y 34.684 del Registro de la Agencia de Paris.

Entrega de hojas de cupones de la Deuda al 4 por 100 interior, emision de 1917, facturas presentadas y corrientes.

Pago de titulos de la Deuda exterior presentados para la agregacion de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el número 3.417.

Idem de conversion de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 1.038.

Canje de carpetas provisionales por sus titulos definitivos con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Idem de id. id. de la emision de 1917 por sus titulos definitivos, hasta el núm. 3.574. Entrega de titulos al 4 por 100, emision de 1900, procedentes de conversion de otros de igual renta de las emisiones de 1892-1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.794.

Idem de carpetas provisionales, representativas de titulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 para su canje por sus titulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.494.

Pago de titulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emision de 31 de Julio de 1900 por conversion de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el núm. 8.689.

Inscripciones presentadas en esta Direccion para su canje y comprendidas hasta el núm. 17.359.

Reembolso de acciones de obras publicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1893 y anteriores, no incurridos en prescripcion.

Pago de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874, reembolso de titulos del dos por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes, no incurridos en prescripcion.

Las facturas existentes en Caja por conversion del 3 y 4 por 100 interior y exterior, no incurridos en prescripcion.

Entrega de valores, depositados en arca de tres llaves, procedentes de conversiones, creaciones, renovaciones y canjes.

NOTA.—Los apoderados que cobren creditos de Ultramar deben presentar las fes de vida de los poderdantes en el Negociado de asuntos de Ultramar, en la forma que previene la Real orden de 11 de abril de 1913.

Oficina Informativa de Enseñanza

Marqués de Cubas, 3. RESUELVE GRATUITAMENTE LAS CONSULTAS DE LOS MAESTROS

VIDA RELIGIOSA

Día 1 de Junio.—Domingo Intraoctava de la Asension.— Santos Segundo, Obispo y mártir; Frigo, abad; Páulo, Pablo, Juvencio y Felino, mártires; Fortunato, Obispo.—La Misa y Oficio divino son de la dominica, con rito semidoble y color blanco.

CATEDRAL.—A las nueve y media, Misa conventual. El Apóstolado de la Oración establecido en esta S. I. C. empieza una Novena al Sagrado Corazón de Jesús; a las siete y media, Santa Misa y Novena, y a las seis y media Exposición de S. D. M., sermón por el P. Alcardo, S. J., y Novena.

PARROQUIA DE SAN ILDEFONSO.—A las ocho Comunion general para el Apóstolado de la Oración, y a las siete, predicará el señor Hernández.

PARROQUIA DE SAN MIGUEL.—Función a Nuestra Señora del Amor Hermoso. A las ocho Comunion general; a las nueve la solemne, predicando el señor Benedicto, y a las seis ejercicios, predicando el mismo señor.

PARROQUIA DE SANTIAGO.—Por la tarde, a las seis y media, Novena a Nuestra Señora de la Salud, predicando el R. P. Salvador de la Madre de Dios. ADORACION, NOCTURNA.—San José.

AVE MARIA.—A las doce, comida a cuarenta mujeres pobres. CORTE DE MARIA.—De la Almudena, en Santa María; la Blanca, en San Sebastián; del Consuelo, en San Luis y del Olvido, en San Francisco el Grande.

CUARENTA HORAS.—En Santa María de Gracia y en las HH. del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), S. Pascual, Oratorio del Espíritu Santo, Escuelas del Sagrado Corazón, Religiosas de María Reparadora, Santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (Travesía de Belén, 1), religiosas de los Angeles Custodios (Ayala, 54), Jubileo perpetuo de las Cuarenta Horas y de diez a una en el Santo Cristo, en el Perpetuo Socorro, en San Ginés, y por la tarde, en San Manuel y San Benito y en el Beato Orozco.

CRISTO DE LA SALUD.—Por la mañana, a las ocho, Misa, Rosario, Meditación y Ejercicio del Mes del Sagrado Corazón de Jesús y Bendición con el Santísimo.

CONCEPCION DEL ROSARIO.—(Torrijos, 38).—A las ocho y media, Comunion general para los cofrades y guardias de Honor del Rosario; a las nueve, Misa de los Catecismos; a las diez, la cantada, y a las doce Santa Misa, con explicación del Santo Evangelio; a las siete y media ejercicios, predicando el P. García.

CAPILLA REAL.—A las once, Misa.

ENCARNACION.—A las nueve y media, Misa mayor.

EL SALVADOR Y SAN LUIS GONZAGA.—A las ocho, explicación moral del Santo Evangelio; a las once y media, Santa Misa y explicación exegética; a las doce Santa Misa, y a las seis y media ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto.

HOSPITAL DE LA V. O. T. DE SAN FRANCISCO.—A las seis Misa de Comunion; a las ocho, id. id., con explicación doctrinal; a las nueve y media la cantada; a las cuatro, ejercicios con S. D. M. manifiesto, predicando el señor Sanz de Diego.

OLIVAR.—Fiesta mensual del Santísimo Rosario. A las ocho Comunion general, y a las siete ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto, y sermón por el P. Laviesca, O. P.

PONTIFICIA.—Continúa la Novena a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. A las once Misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto, y a las siete ejercicios de la Novena, predicando el Padre Sarabia.

PERPETUO SOCORRO.—A las ocho Comunion general para la A. del y a las seis y media ejercicios, predicando el P. García.

REPARADORAS.—Continúa un Triduo a su Titular. Por la mañana, a las ocho Misa conventual; por la tarde, a las seis, los Ejercicios, predicando el Reverendo Padre Mateo Crawley.

SANTA MARIA DE GRACIA

(Cuarenta Horas).—A las ocho Exposición de S. D. M.; a las diez y media Misa solemne, y a las seis y media Novena a su Titular, y sermón por el señor Vázquez Camarasa.

SANTO DOMINGO EL REAL.—A las ocho Comunion general para el Rosario perpetuo, y a las siete ejercicios, predicando el P. Secundino.

SAGRADO CORAZON DE JESUS Y SAN FRANCISCO DE BORJA.—A las ocho, Comunion general para la Guardia de Honor, y a las seis predicará el P. Rubio, S. J.

SAN IGNACIO.—Solemne función a la Virgen de Begonia. A las diez, Misa solemne con S. D. M. manifiesto, predicando el P. Santa Teresa.

V. O. T. DE SERVITAS.—A las seis de la tarde, ejercicios con Exposición menor.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica).

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

LARA.—A las 5:30: La maestrilla y Cusular a traste; a las 10: Cobardías y La hora de los hombres.

INFANTA ISABEL.—A las 4:45: Los encantos de la familia; a las 6:45: Eduardo y su vecina y Secretaria particular.

ESLAVA.—A las 6:30: Los pasionales, Las lágrimas de la Trini y ¿Con quién hablo?; a las 10:30: Café solo y Las lágrimas de la Trini.

APOLO.—A las 4:15: El capricho de una reina; a las 6:30 y a las 10:45: La flor del barrio.

CENTRO.—A las 6:30 y a las 10:30: La mecánografía y Pulmonía doble.

REINA VICTORIA.—A las 6:30 y a las 10:45: Las verónicas.

PLAZAS DE TOROS

MADRID.—A las 5:30: Ganado de don Esteban Hernández, para Gaona, Belmonte y Dominguín.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su recomendación ni aprobación.)

Bibliotecas públicas

SERVICIOS POR EL CUERPO FACULTATIVO DE ARCHIVEROS, BIBLIOTECARIOS Y ARQUEOLOGOS

Sociedad Economica Madrileña de Amigos del País, de 8 a 13. Filosofía y Letras (Instituto de San Isidro), de 9 a 13, y los domingos, de 11 a 13. Academia de Arquitectura (4 excepción, la segunda quincena de Agosto, que se dedica a la limpieza), de 8 a 13. Museo Arqueológico Nacional (la consulta de libros requiere la previa autorización del jefe del Museo), de 9 a 12. Escuela Industrial (San Mateo, 5), Julio y Septiembre, de 8 a 14. Agosto, de 8 a 12. Escuela Central de Artes Industriales, de 8 a 14. Museo de Ciencias Naturales (las obras de Zoología, Botánica y Geología pueden consultarse en el nuevo local del Museo, Palacio de la Industria y de las Artes, Hipódromo), de 8 a 14. Archivo Histórico Nacional, de 8 a 14. Museo de Reproducciones Artísticas (excepción del mes de Agosto, que se dedica a la limpieza), de 9 a 14. Escuela de Sordomudos y de Ciegos, de 15 a 20. Bibliotecas de la Facultad de Derecho (Universidad Central), de 8 a 14, y los domingos, de 10 a 12. Biblioteca del distrito de la Inclusa (Ronda de Toledo, 9), de 15 a 22. Los domingos, de 10 a 4. Ministerio de Hacienda, de 8 a 12. Biblioteca Nacional, de 8 a 14. Los domingos, de 10 a 1. Salones de la Escuela Industrial (Embajadores, 68), de 8 a 14. Museo Arqueológico Nacional (Serrano, 13), de 11 a 2. (La consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo.) Facultad de Farmacia, de 9 a 12 y de 15 a 18. Jardín Botánico, de 10 a 13 y media. Biblioteca del distrito de Chamberí (seso de Honda, núm. 2), de 16 a 22. Los domingos, de 10 a 13. Instituto Geográfico y Estadístico, de 9 a 12. Facultad de Medicina, de 8 a 13, y los domingos, de 10 a 13. Escuela de Veterinaria (la segunda quincena de Agosto, cerrada por motivo de limpieza), de 8 a 14.

IMPRESA DE EL DEBATE

Cafés, 4

LA SEÑORITA María Jesús Jordán de Urries y Ulloa Congregante de los Angeles Falleció el 6 de Junio de 1918 a los 16 años de edad. Habiendo recibido el Santo Sacramento de la Penitencia y la Bendición de Su Santidad O. G. H. Su director espiritual, el Reverendo Padre Latorre, S. J.; sus desconsolados padres, los Vizcondes de Roda; hermanos, el Conde de San Clemente, Marqués de Rubi, D. Carmen, D. Antonio, doña Mercedes, D. Pilar, D. Luis-Carmelo, D. Pedro Ignacio y don Javier-Hugo; tíos, primos y demás familia RUEGAN a sus amigos que sirvan encomendar su alma a Dios y asistan al Funeral que se celebrará el día 2 de Junio a las once y media de la mañana, en la Iglesia de San Fermín de los Navarros. Las misas que se digan en esta dicha Iglesia, y el 6 en la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel, serán aplicadas en sufragio de su alma. El Excmo. señor Nuncio de Su Santidad; Excmos. señores Arzobispos de Zaragoza y de Valladolid; los Excmos. e Ilustres señores Obispos de Madrid-Alcala, Barcelona, Prior de las Ordenes Militares, Coria, León, Zamora, Administrador Apostólico de Ciudad-Rodríguez y Vicario Apostólico de Marruecos, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Acreditados Talleres del Escultor VICENTE TENA IMAGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA, ACTIVIDAD DEMOSTRADA EN LOS MULTIPLES ENCARGOS, DEBIDO AL NUMEROSO E INSTRUIDO PERSONAL PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA

Fábrica de Ropa blanca y camisería MERINO Y NAVAS Atocha, 14, y Relatores, 2. Teléf. 1.233 Apartado de Correos 566 Especialidad en vestidos para primera Comunion PIDANE CATALOGOS.—PRECIO FIJO

Aguas sulfurosas-azoadas de ALCEDA Y ONTANEDA Escrofulismo, piel, herpetismo, catarros, vías respiratorias y enfermedades de los ojos, nariz, garganta. Dos balnearios, dos hoteles, varias fondas. Gran hotel de Ontaneda A CARGO DE KESSLER HERMANOS Confort; en todas las habitaciones agua fría y caliente parque, teleg. orquesta. Informes: Admor.

MATA-TERNIAS del Dr. Gross Preparado por F. GARCIA GUZMAN REPRESENTACION REDUCIDA DE LAS TENIAS ORDINARIAS Y EXTRAORDINARIAS Es positivamente el medio más seguro y eficaz para la rápida expulsión de tan temibles parásitos, sin causar molestias. Deposito: Pérez Merrin y Compañía, E. Durán, F. GAYOSO, Madrid, y F. GARCIA GUZMAN, Valencia.

Banco de Castilla Sociedad Anónima fundada en 1871 MADRID.—INFANTAS, 31 AGENCIA A, SERRANO, 38.—AGENCIA EN GIJON CAPITAL: 6.500.000 pesetas. RESERVAS: 1.625.000 pesetas. Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjero. Cobro de cupones españoles y extranjeros. Desempeño de cupones de Interior y Amortizable. Préstamos sobre valores. Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y extranjero. Cobro y desempeño de letras y toda clase de operaciones de Banca. Cuentas corrientes con interés anual de: 2 por 100 a la vista. 3 por 100 a tres meses. 4 por 100 a seis meses. HORAS DE CAJA: En el Banco, de diez a dos. En la Agencia A, de diez a dos y de cuatro a cinco.

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1900 Montero, 41, 2.ª derecha DIRECTOR: Leo von Carstern Lichterfelde Profesores competentes naturales de la nación cuyo idioma enseñan Francés, inglés alemán, italiano, español. METODO ALGE PRECIOS MODICOS Ases particulares-apuntes.—Clases diarias y alternas gratis.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Línea de Cuba-Méjico. Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander. Línea de Buenos Aires. Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para San Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo. Línea de New-York, Cuba-Méjico. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en New-York. Línea de Venezuela-Colombia. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona. Línea de Fernando Poo. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. Línea Brasil-Plata. Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York, puertos Cantábricos y New York y de líneas de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

Anuncios breves y económicos VENTAS LIBRERIA Infantil E Peñalba, Montero 35, Madrid. Pídanse catálogo, Regalos y descuentos. CASA nueva de aparatos eléctricos, figuras loza y cristalería. Antes de comprar visite esta casa, Argensola, 24. LOS DOLLARS, Gran surtido en modas, Corsés, Abanicos, Perfumería, Adornos cabeza, Precios baratísimos, Carretas, 22. CONSERVA SUJA, Mayor, 14. Conservación de pieles durante el verano. Precios económicos. VENDO en 20.000 duros preciosos Hotel con jardín, grandes locales propios para cuadra, estable o garaje; 10.000 pies terreno próximo Castellana; Informar: Hermosilla, 6 Lechería. COMPRAS SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870 Cruz, 1, Madrid. EMILIO CORTES AGENCIA DE ANUNCIOS IMPRESOS SELLOS CAUCHO Manual Lopez Ortega HIJOS ENCORNEDA, 20 MADRID. Teléf. 6143

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA de Iglesia para Ternos, Casullas, Paños, Mantos, Ténicas, Estandartes, etcétera, etcétera JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10 Pistis, terciopelos, Espolines de oro, plata y sedas Damascos, telas para trajes corales, albas, Roquetes, Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo a culto Valencia EXPORTACION A LAS AMERICAS

IMAGENES El mejor surtido Precios moderados ORFEBRERIA RELIGIOSA Dorado, plateado y niquelado de todas clases de metales. METALURGICA BARQUILLO, 30 ARDILERA, GUINEA De interés general El Doctor D. Narciso Viñas y Dausá, Presbítero, acaba de completar su tan acudida obra "El Tesoro Canónico parroquial" publicando su primer tomo con arreglo al nuevo Código de Beneficio XV. Contiene esta magna obra todas las variaciones de la moral, del procedimiento jurídico en las Curias, un sin fin de formularios y la parte social. Es una obra indispensable en todas las bibliotecas del clero, abogados y curiales, y pictarios, etc. Precio: 7 pesas en su rústica. Diríjase al autor C. de la Libertad 16, duplicado. Imprenta Madrid, y principa e librerías.

Tintas MARTZ Las TINTAS MARTZ están adoptadas por los más nombrados calígrafos, Ministerios, notaría, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos, y alumbrados, y gander casas comerciales, industriales y de Banca, que usan las TINTAS MARTZ, colocadas por su autor frente a extraños colosales que anunciaban no tener rival en España. Variedad completa en tintas para escribir, fijas y de copiar, para todos los sistemas de pluma, máquina y telegrafía. Poligráfica para sacar copias a la gelatina, y para sellos de goma y metal, de todos colores. Tinta especial para marcar ropa. Tampones nuevos, entintados en todos colores, para máquina de escribir, a seis pesetas. S. de tinta a cintas de máquina usadas, a una peseta, y a tampones usados, a tres pesetas. Paquetes de tinta en polvo para oficinas, fija y de copiar. Paquetes de tinta en polvo para Escuelas. Tinta de estarcir, para marcar cajas y sacos. Buenos descuentos al comercio. Pídanse en todas las papelerías. Despacho al por mayor y menor. Aduana, 27, MADRID.—Teléfono M-3.238 Todo pedido vendrá acompañado de su importe o muy buenas referencias en esta plaza. ADVERTENCIA IMPORTANTE.—No se hacen remesas menores de diez pesetas, y no se admiten síllos de correo.

LA PASIONARIA Fábrica de gorras de todas clases: Especialidad en gorras de uniforme para Colegios católicos: 30 Plaza Mayor, Madrid. INVENTO MARAVILLOSO para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte días de darse una loción diaria con el AGUA DE COLONIA A LA CARMELA. Se emplea como perfume en los usos domésticos; se mancha la ropa, ni la piel: 3.50 pesetas frasco. VENTA: Madrid, Farmacia del Globo, Plaza de Antón Martín, 41; Mayor 29, Perez Martin y Martín y Durán; Droguerías; farmacias y Perfumerías; en SANTIAGO: su autor N. López Caño, de la Facultad de Farmacia. Se sirven paquetes de cuatro frascos franco de porte, por envío de 15 pesetas.

EL NAPOLEON DE MIS ENSUEÑOS por Gastón-Routier. Se vende en el Kiosco de EL DEBATE PRECIO: 4 PESETAS. La alhóndiga Carbón de encina, 40 l., 05.750, 30.35; zaragallal, 40.450, 20.320; cok, 40 kilo, 6 c. Teléfono. 2.995. GALERIA FERRETES Plaza S. Miguel, 8; principal. Cuadros y antigüedades La mejor casa de España.

EL DEBATE Redacción y Administración Marqués de Cubas, 3